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Au 2e jour de sa visite
de travail à la 2e Région
militaire 

Gaïd Salah salue
les résultats réalisés
en matière de lutte
antiterroriste
et de sécurisation
des frontières

Afin de reconnaître
les crânes d’Algériens
conservés en France

Une commission
algérienne créée

27e conférence mondiale
sur le gaz

Intenses activités
de Guitouni
à Washington
Le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni,
s’est entretenu, ce lundi, à Washington, avec les PDG
des compagnies pétrolières américaines Chevron et
ExxonMobil, respectivement, Mike Wirth et Darren
Woods, a indiqué, hier, un communiqué du ministère.
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Equipe nationale

La succession de Madjer
est ouverte

Mondial-2018

Renard évasif sur son
avenir avec le Maroc

Placé sous le haut patronage
du président de la République

Alger accueille aujourd’hui
le sommet international

des villes intelligentes
Avec plus de 4000 participants d’envergures nationales et internationales dans les domaines des technologies

modernes et des startup ainsi que des leaders dans l’investissement des villes intelligentes,
Alger abrite aujourd’hui et demain le sommet international des Smart cities (villes intelligentes)

au niveau du Centre international de conférence (CIC) à Club des Pins.
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La décision sera bientôt annoncée par Bedoui

L’Etat lève le gel sur les projets 
du Grand Sud et des Hauts-Plateaux

L’Etat s’apprête à lever le gel sur les projets destinés au
développement du Grand Sud et des Hauts-Plateaux et la
décision sera bientôt annoncée par la ministre de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, qui effectuera dans les tout prochains
jours une visite de travail et d’inspection dans le Sud du
pays. Il s’agit là d’une volonté réelle des pouvoirs publics
d’accorder une extrême importance à l’accélération de la
cadence du développement dans les régions du Sud et des
Hauts-Plateaux, et ce, en application des instructions du
président de la République, Abdelaziz Bouteflika.
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>> Lire page 5

Page 2

Oran
3 peines capitales et
une à la perpétuité dans
une affaire d’assassinat
d’un industriel

Page 2

Lutte antiterroriste
Destruction d’une
casemate à Skikda 
et d’une bombe
artisanale à Aïn Defla

>> Lire page 3

Page 24Présidence

Le Président Bouteflika met fin aux fonctions
de Hamel et nomme Lahbiri à la tête de la DGSN

L’ANP réussit Sakhr-2018
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Le wali de Sidi Bel-Abbès a
annoncé qu’il a procédé, par
mesure conservatoire, à la
suspension de ses fonctions du
P/APC de Ras El Ma suiteà
l’affaire de vidéos jugées
compromettantes diffusées sur les
réseaux sociaux, a-t-on appris, ce
mardi, auprès des services de la
wilaya. Le wali a indiqué, dans un
communiqué, que le P/APC 
de Ras El Ma qui a présenté sa
démission, a été suspendu de ses
fonctions et que des procédures
judiciaires ont été enclenchées 
à son encontre. Pour rappel, une

vidéo a été diffusée sur les réseaux
sociaux filmant des séquences
compromettantes en 2013 dans le
bureau du P/APC de Ras El Ma. En
réaction, 200 personnes ont
protesté devant le siège de l’APC,
réclamant le limogeage de cet élu
et sa traduction en justice. Le siège
de l’APC de Ras El Ma a été rouvert,
hier, après sa fermeture deux jours
durant par les protestataires. Les
services de la sûreté de daïra de Ras
El Ma poursuivent l’enquête dans
cette affaire en convoquant des
personnes impliquées, selon une
source sécuritaire.

Sidi Bel-Abbès

Le P/APC de Ras El Ma suspendu
de ses fonctions

Destruction d’une casemate à Skikda 
et d’une bombe artisanale à Aïn Defla

Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et lors d’opération de
fouille et ratissage, des
détachements de l’Armée nationale
populaire ont découvert et détruit 
le 25 juin 2018, une casemate pour
terroristes contenant des effets de
couchage à Aïn Zouit, wilaya de
Skikda - 5e Région militaire.
D’autres part, une bombe de
confection artisanale a été détruite 
à Aïn Defla - 1e RM», a indiqué,
hier, le ministère de la Défense
nationale (MDN), dans un
communiqué. En outre, et dans le
cadre de la lutte contre la
contrebande et le crime organisé, 
un détachement de l’ANP, en
coordination avec les  services de la
Sûreté nationale, a saisi, à Tlemcen

- 2e RM une grande quantité de kif
traité s’élevant à 257 kg», tandis
que d’autres détachements de
l’ANP «ont arrêté à Aïn Guezzam -
6e RM et Tindouf - 3e RM, 
6 contrebandiers et saisi 2,5 tonnes
de denrées alimentaires, 550 litres
de carburant, 3 véhicules tout-
terrain, 12 motocyclettes et 5
détecteurs de métaux».  
Par ailleurs, des gardes-côtes «ont
déjoué une tentative d’émigration
clandestine de deux personnes, 
à bord d’une embarcation de
construction artisanale, à Annaba -
5e RM», tandis que «33 immigrants
clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés à
Tlemcen - 2e RM», a rapporté, en
outre, le communiqué. 

Tamanrasset  
Reddition de 3 terroristes 
aux autorités militaires 
Dans le cadre de la lutte antiterroriste et dans
la dynamique des efforts de qualité fournis par
les forces de l’Armée nationale populaire
visant à faire régner la sécurité et la quiétude
sur l’ensemble du territoire national, 3
terroristes se sont rendus, hier matin, aux
autorités militaires de Tamanrasset - 6e Région
militaire», a indiqué un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN).
Il s’agit des dénommés «M’hamdi Boubakr,
dit Abou Ahmed qui a rallié les groupes
terroristes en 2010, Ben Arouba Ennasser, dit
Abou Moussa qui a rallié les groupes
terroristes en 2014, et Ghedir Echikh, dit 
Abou Omar  qui a rallié les groupes terroristes
en 2016». «L’opération a permis, également
de récupérer 2 pistolets-mitrailleurs 
de type Kalachnikov, un fusil à lunette 
et 5 chargeurs garnis de munitions», ajoute 
le communiqué.
«Ces résultats de qualité réitèrent la
détermination de toutes les composantes de
l’ANP, notamment les unités chargées de la
lutte antiterroriste, à assainir notre pays des
groupuscules terroristes», a souligné la
même source.

Ghardaïa
Acquittement pour 
le coordinateur du 
MDS et 5 défenseurs
des  Droits de l’Homme
Le tribunal correctionnel de Ghardaïa 

a  ordonné, hier, après délibération,

l’acquittement au bénéfice du

coordinateur du Mouvement démocratique

et social (MDS) Hamid Ferhi et de cinq

défenseurs des Droits de l’Homme,

poursuivis au motif d’outrage à un corps

constitué, attroupement et non-respect

d’une décision administrative. Lors de

leur comparution le 19 juin dernier devant

le tribunal, le  représentant du ministère

public avait requis une peine d’un an de

prison assortie d’une amende, tandis que

le panel de la défense avait plaidé le non-

lieu. Les faits de cette affaire remontent 

à juillet 2016, lorsque ces présumés

accusés (le coordinateur du MDS ainsi

que cinq défenseurs des Droits de

l’Homme) avaient exprimé leur soutien

à un avocat de Ghardaïa qui devait

comparaître dans une affaire liée aux

évènements qu’a connus la région.

Accidents de la circulation  
41 morts et plus de 1800
blessés en une semaine  
Quarante-et-une personnes ont trouvé la mort
et 1848 autres ont été blessées dans 1446
accidents survenus du 17 au 23 juin sur le
territoire national, a indiqué, hier, un bilan
hebdomadaire établi par les services de la
Protection civile. Le bilan le plus lourd a été
enregistré dans la wilaya de Sétif avec quatre
décès et 72 autres blessés. Par ailleurs, les
secours de la Protection civile ont effectué
2854 interventions pour procéder à l’extinction
de 2314 incendies urbains, industriels et autres.
En outre, pas moins de 6579 interventions ont
été accomplies également, durant la même
période, pour l’exécution de 5803 opérations
d’assistance aux personnes en danger et
opérations diverses, souligne la même source. 

Lutte antiterroriste

Oran 3 peines capitales et une à la perpétuité
dans une affaire d’assassinat d’un industriel

Le tribunal criminel de première instance d’Oran  a prononcé trois
peines capitales et une autre à la réclusion à perpétuité à l’encontre de
quatre prévenus accusés de l’assassinat d’un industriel à Oran et la
tentative de meurtre sur la personne du gardien de sa fabrique en
décembre 2013. Le représentant du ministère public avait, à l’issue des
débats de l’audience qui ont duré jusqu’en fin d’après-midi de lundi,
requis la peine capitale à l’encontre des quatre accusés. Selon l’acte
d’accusation, les quatre accusés, K.K, H.M, M.B et B.A, tous  issus du
même quartier d’El Hamri, s’étaient entendus pour dévaliser une usine
de chewing-gum où ils comptaient récolter entre 700.000 et 800.000
DA. Les trois premiers mis en cause dans cette affaire s’étaient faits
passer pour des employés de Sonelgaz et se sont introduits à l’usine,
sise dans le quartier «Oussama» (ex-Boulanger), à midi et ont
neutralisé le gardien puis sont montés au bureau de son patron, B.L,
auquel ils ont asséné des coups de couteau dans plusieurs parties de son
corps. Ce dernier succomba à une hémorragie massive provoquée par
un coup ayant sectionné l’artère fémorale de la cuisse gauche. 
Son employé a survécu à neuf coups de couteau qui lui ont valu 21
jours d’incapacité. Les trois individus ont ensuite raflé la recette qui
s’élevait à quelques centaines de milliers de dinars, mais n’ont pas pu
ouvrir le coffre qui se trouvait dans le bureau et qui contenait une
grosse somme. Quelques jours plus tard, le gardien K.M. reconnaît sur
une photographie d’identification judiciaire de la police, l’homme qui
avait frappé à la porte de l’usine et qui l’avait maîtrisé. Il s’agit de
K.K., un repris de justice deux fois condamné pour homicide volontaire
et tentative de meurtre en 1995 et 2006. Agé de 36 ans, le suspect avait

déjà passé 13 années derrière les barreaux. Interrogé, il a fait des aveux
et dénoncé trois complices : H.M., M.B.M. et B.A., selon l’arrêt de
renvoi lu à l’audience. A l’audience, les mis en cause ont rejeté les
accusations de meurtre avec  préméditation, tentative de meurtre,
association de malfaiteurs et vol qualifié, arguant que les aveux obtenus
de K.K. l’ont été sous la contrainte. Les avocats de la défense ont
insisté sur l’absence de preuves plaidant l’acquittement de leurs
mandants. Après les délibérations, qui ont duré jusque tard dans la nuit
de lundi, K.K., H.M. et M.B.M. ont été condamnés à la peine de mort
alors que B.A., le chauffeur a été condamné à la réclusion à perpétuité. 
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La décision sera bientôt annoncée par Bedoui
L’Etat lève le gel sur les projets du Grand Sud

et des Hauts-Plateaux
L’Etat s’apprête à lever le gel sur les projets destinés au développement du Grand Sud et des Hauts-Plateaux et la décision sera bientôt annoncée

par le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, qui effectuera
dans les tout prochains jours une visite de travail et d’inspection dans le Sud du pays.

Le commissaire divisionnaire de police Ben
Allam Ahmed Bey a affirmé, ce mardi, à Alger,
que le Direction générale de la Sûreté nationa-
le (DGSN), était attachée à la poursuite de ses
efforts visant le soutien continu à la formation
en vue de hisser le niveau de performance et
atteindre, ainsi, le professionnalisme au sein de
la police tout en consacrant et promouvant les
Droits de l’Homme. Dans une allocution pro-
noncé à l’occasion du lancement d’une session

de formation d’une année organisée par le
Conseil national des Droits de l’Homme
(CNDH) avec la contribution de l’Institut de
Genève pour les Droits de l’Homme (GIHR)
dans le cadre d’un mémorandum d’entente
conclu entre le CNDH et la DGSN, le même
responsable a mis en avant l’attachement de
cette dernière à «la poursuite du soutien conti-
nu à la formation en vue de hisser le niveau de
performance et atteindre, ainsi, le profession-

nalisme au sein de la police tout en consacrant
et promouvant les Droits de l’Homme dans
l’action policière».
Cette session de formation vise à moderniser
les moyens de travail pour réaliser l’efficacité
en matière de performance, mais aussi l’amé-
lioration des prestations conformément aux
attentes de la société. Il a souligné, dans ce
sens, l’impérative mise en place d’un bureau
central au niveau de la DGSN pour «diffuser la
culture des Droits de l’Homme dans les milieux
de la police. Par ailleurs, le commissaire divi-
sionnaire a estimé que le mémorandum d’en-
tente signé entre la DGSN et le CNDH en 2017
était un acquis majeur pour le renforcement de
la concertation et de la coordination entre les
deux parties en vue d’organiser des rencontres
et des ateliers devant renforcer les capacités de
la police en matière des Droits de l’Homme,
appelant les participants à cette session à
tirer profit des connaissances et des expertises
des cadres du Conseil et du GIHR. Pour sa part,
la présidente du CNDH, Fafa Si Lakhdar
Benzerrouki, a indiqué que l’organisation de
cet atelier s’inscrivait dans le cadre d’un projet
de formation (juin 2018-avril 2019) compre-
nant 6 cycles de formation et une session pra-

tique organisée à Genève. Aussi, elle a fait
savoir que cette session de formation, première
du genre, jette la lumière sur «l’importance
majeure qu’accordent les autorités concernées
à la promotion des Droits de l’Homme dans les
milieux de la police, mais aussi au respect des
lois relatives aux libertés individuelles et à la
lutte contre la criminalité tout en respectant les
droits stipulés par la Constitution et le code des
procédures pénales au profit des prévenus».
De son côté, le président de la politique de paix,
le vice-président de la division de la sécurité
humaine au département fédéral suisse des
Affaires étrangères (DFAE), Stéphane Ray, a
réitéré la volonté de son pays de poursuivre la
collaboration et la coopération de l’Algérie en
matière des Droits de l’Homme, estimant que
cette rencontre de formation financé par le
DFAE constitue une opportunité pour établir un
véritable partenariat avec son pays.
Pour Mohamed Sharif, président de GIHR, ce
cycle de formation constitue une «importante
initiative qui devrait promouvoir la formation
en matière des Droits de l’Homme au profit des
officiers de police pour atteindre les objectifs
visant à soutenir leurs capacités.

Ahsene Saaid

La DGSN déterminée à poursuivre le soutien à la formation
et la consécration des Droits de l’Homme

I l s’agit là d’une volonté réelle des pou-
voirs publics d’accorder une extrême
importance à l’accélération de la caden-

ce du développement dans les régions du
Sud et des Hauts-Plateaux, et ce, en applica-
tion des instructions du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika.
Bedoui qui a présidé récemment une réunion
avec les cadres centraux consacrée au débat
de dossiers importants à l’instar de la créa-
tion de zones industrielles et de micro-zones
d’activité, le programme des deux Fonds du
Sud et des Hauts-Plateaux, a souligné la
nécessité d’accorder une extrême importance
à l’accélération de la cadence du développe-
ment dans ces régions, notamment dans le
Sud, et ce, en application des instructions du
président de la République portant sur la
généralisation du développement local sur le
territoire national à travers l’intensification
de la coordination sur le niveaux central et
local afin de déterminer les priorités concer-
nant les projets de proximité qui revêtent une
grande importance dans le quotidien des
citoyens et qui bénéficient du financement
dans le cadre de ce programme.
S’agissant du développement des zones fron-
talières, Bedoui a appelé à la nécessité d’in-
tensifier la coopération avec les pays voisins
et dynamiser et promouvoir les mécanismes
de coopération bilatérale, notamment dans
les domaines de la sécurité et la formation,
mettant en avant la priorité du défi sécuritai-
re dans ces régions et la nécessité de la coor-
dination avec les instances concernées
notamment l’Armée nationale populaire
(ANP). Il a annoncé, à ce propos, la tenue
d’une rencontre nationale sur le développe-
ment des zones frontalières pour examiner
ses différentes dimensions de développe-
ment. Le ministre a souligné la nécessité de
mettre en place des mécanismes pratiques
pour le suivi de l’avancement de la création
des zones industrielles à travers les diffé-
rentes wilayas du pays en coordination avec
l’Agence nationale d’aménagement du terri-
toire (ANAT) et le Centre national d’étude et
d’analyse pour la population et le développe-
ment (CENEAP), rappelant, dans ce cadre, la
dimension économique dont les micro-zones
d’activités devraient jouer pour la création
d’une dynamique économique au niveau

local à travers l’ouverture des portes devant
les porteurs de micro-projets, notamment les
jeunes, ainsi que de parvenir à créer un
réseau national des petites et micro-entre-
prises. L’Etat qui a consacré un programme
spécial pour le développement des régions
frontalières, ne cesse d’œuvrer à l’améliora-
tion des conditions de vie des citoyens en fai-
sant participer la société civile à tout ce qui a
trait au développement de sa collectivité
locale. Le gouvernement vise, à travers les
différents programmes lancés, à donner une
nouvelle dynamique au développement dans
cette région, concrétisée par une décentrali-
sation accrue dans la prise de décision et
dans la liberté des initiatives ainsi que par
une participation effective du citoyen dans la
gestion de sa collectivité. A ce titre, l’accent
a été mis sur l’utilisation des nouvelles tech-
nologies de l’information et de la communi-
cation, lesquelles permettront de donner un
nouveau souffle et une nouvelle image à
l’administration et service public. En outre,
l’administration se doit d’être à la hauteur
des attentes et aspirations légitimes du
citoyen, et cela sera effectif par le biais de la
mise en place des mécanismes et des moyens
nécessaires. Dans la même optique, il y a lieu
de relever la nécessité d’associer les jeunes,
notamment les compétences et les diplômés
universitaire, à la réalisation des projets ins-
crits, alors que l’Etat a assuré qu’il ne renon-
cerait ni aux acquis sociaux ni à la réalisation
des programmes de développement arrêtés,
en dépit de la conjoncture économique diffi-
cile que traverse le pays. Le Premier ministre
a déjà rappelé les principaux axes du pro-
gramme du président de la République visant
à consolider la cohésion nationale et la stabi-
lité, à valoriser les fondements de l’identité
nationale et à consacrer la démocratie parti-
cipative par l’écoute en permanence du
citoyen, le développement des canaux du
dialogue avec toutes les composantes de la
société, outre la bonne gouvernance et
l’amélioration du service public.
Le président de la République, faut-il le sou-
ligner, avait, maintes fois affirmé que les
attentes sociales légitimes exprimées par les
populations, demeurent au centre des préoc-
cupations de l’Etat et seront satisfaites à tra-
vers les projets qui sont en cours de réalisa-

tion et ceux encore en voie d’être lancés et
qui concernent tous les domaines d’activité.
De ce fait, les efforts de l’Etat pour renforcer
les infrastructures et le développement
humain dans tous ses aspects à travers les
wilayas du Sud et des Hauts-Plateaux
seraient insuffisants s’ils n’étaient accompa-
gnés d’une création de richesse et d’emploi
à la mesure des capacités que recèlent ces
régions et des attentes que nourrissent
notamment les jeunes en quête d’emploi,
de valorisation de leurs connaissances et
de leurs compétences et, partant, de leur
insertion sociale, avait souligné le chef de
l’Etat. Cela étant, les programmes de déve-
loppement destinés au Sud et aux Hauts-
Plateaux sont très ambitieux, alors que des
mesures spécifiques devraient s’ajouter aux
grands objectifs déjà fixés pour ces régions,
en vue d’élargir la base économique et de
multiplier les chances d’emploi et de loge-
ment pour les populations locales, notam-
ment les jeunes, ainsi que l’amélioration de
leurs conditions de vie. Il faut dire que dans
une conjoncture marquée par de nombreux
défis, le gouvernement affiche plus que
jamais sa détermination à faire du dévelop-
pement des régions Sud du pays et des
Hauts-Plateaux un axe prioritaire de son
action dans le cadre de la mise en œuvre du
programme du président de la République et

conformément aux directives données en ce
sens par le chef de l’Etat. L’Exécutif, ayant
pris conscience de l’importance d’une telle
démarche, semble plus que jamais déterminé
à accorder tout l’intérêt voulu à ces régions,
à la prise en charge de leurs problèmes et à
l’amélioration du cadre de vie de leurs popu-
lations. Lors de leurs visites sur le terrain,
plusieurs membres du gouvernement ont
affirmé que le gouvernement prend en char-
ge tous les besoins des citoyens des régions
du sud du pays, y compris le dossier de
l’habitat, en application des instructions
rigoureuses du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika. Ils ont également
rappelé que le développement durable des
wilayas du Sud du pays a toujours consti-
tué une priorité des pouvoirs publics, sou-
lignant que le gouvernement s’attèle à
réduire les disparités entre les wilayas du
Nord et celles du Sud, appelant les walis, ainsi
que les walis délégués, à faire de la prise en
charge du développement durable et de l’in-
vestissement dans leurs collectivités, une
priorité absolue. Le gouvernement avait tenu
à réitérer l’engagement du président de la
République en vue de réunir toutes les condi-
tions nécessaires pour la concrétisation de
tous les projets inscrits au titre de développe-
ment de ces régions.

T. Benslimane
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Au 2e jour de sa visite de travail à la 2e Région militaire à Oran

Gaïd Salah salue les résultats réalisés
en matière de lutte antiterroriste

et de sécurisation des frontières
L’ANP réussit Sakhr-2018

Lors du 2e jour de sa visite de travail, hier, à la 2e Région militaire à Oran, le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire a supervisé un exercice démonstratif

avec munitions réelles «Sakhr-2018», intitulé «La Brigade de l’infanterie motorisée en défensive», et ce, au niveau du champ
de tirs et de manœuvres de la Région, dont l’exécution vient couronner l’année de préparation au combat 2017-2018.

C et exercice exécuté par des
unités organiques relevant
de la 36e Brigade

d’infanterie motorisée appuyées par
des unités des Forces terrestres et
des Forces aériennes comprenant
des hélicoptères d’appui feu et
d’avions de chasse. Au niveau du
champ de tirs et de manœuvres, et
en compagnie du général-major Saïd
Bey, commandant de la 2e Région
militaire, le général de corps
d’armée a suivi une présentation
donnée par le commandant de 
la 36e Brigade d’infanterie
motorisée, portant sur l’idée
générale de l’exercice qui consiste
en l’accomplissement, par les unités
organiques de la 36e Brigade
d’infanterie motorisée et les autres
unités participantes, depuis la
position de défensive, de la mission
de repousser l’attaque ennemie en
employant tous les moyens et de
développer, ensuite, une contre-
offensive. Cet exercice, vise à
rehausser les capacités
opérationnelles et la coopération
entre les différents états-majors,
ainsi qu’à perfectionner les
commandements et les états-majors
à la préparation, la planification et la
conduite des opérations face aux
éventuelles menaces. Par la suite, 
le général de corps d’armée 
a minutieusement suivi les actions 
de combat exécutées par les unités
engagées. Des actions menées avec
professionnalisme durant toutes 
les phases, avec des niveaux
tactique et opérationnel très
satisfaisants, reflétant les grandes
aptitudes au combat des équipages
et des chefs d’unités à tous les
niveaux, notamment la parfaite
exploitation du terrain et
l’excellente coordination entre 
les différentes unités participantes,
démontrant également du degré 
de compétence des cadres quant 
à l’élaboration et la gestion des
différentes actions de combat, des
capacités des éléments à maîtriser
l’emploi des différents systèmes
d’armes et des équipements mis 
à disposition, ce qui a contribué 
à la réalisation de résultats très
satisfaisants à travers la précision 
de tirs avec les différentes armes.
A l’issue de l’exercice, le général de
corps d’armée a inspecté les unités 
de la Brigade et les autres unités
participantes, avant de tenir, ensuite,
une rencontre avec les éléments de

ces unités, les félicitant pour les
grands efforts consentis tout au long
de l’année de préparation au combat
2017-2018, particulièrement lors de
la préparation et l’exécution de cet
exercice couronné par un total
succès, soulignant, lors de son
allocution suivi par l’ensemble 
des personnels de la Région via
visioconférence, que le
développement et l’amélioration
réelle du niveau, nécessitent
d’accorder davantage d’intérêt à la
préparation et à l’exécution
d’exercices tactiques à tous les
niveaux et tous les plans : 
«Le développement et
l’amélioration palpables du niveau,
nécessitent de conférer une
importance majeure, année après
année, à la préparation des exercices
d’évaluation de différents niveaux 
et à tous les plans. 
Cette préparation que nous veillons
à son lancement à l’entame de
chaque année d’instruction pour
récolter, à son terme, une grande
capacité dans l’élaboration des plans
tactiques et opérationnels conformes
au thème d’évaluation choisi et une
performance efficace en matière
d’exécution individuelle et
collective de ces plans, à même
d’aboutir à la réussite escomptée des
objectifs tracés pour chaque
exercice. Tels sont les bilans des
actions et des efforts que nous
souhaitons avoir à l’issue de chaque
année d’instruction, à travers les
résultats favorables de ces exercices
d’évaluation sur le terrain. 
Des bilans qui méritent d’être
valorisés, car ils sont le fruit de
moult efforts laborieux fournis
année après année, et dont les
résultats constituent d’autres étapes
dans le parcours soutenu et de
qualité que l’Armée nationale
populaire digne héritière de l’Armée
de Libération nationale continue
d’accomplir. Cet exercice tactique
d’évaluation avec munitions réelles
«Sakhr-2018» vient couronner
l’année de préparation au combat
2017-2018. Ce genre d’exercices
d’évaluation a pour objectif, plus
particulièrement, de s’enquérir de la
disponibilité opérationnelle du corps
de bataille de l’Armée nationale
populaire, d’évaluer ses potentiels et
d’œuvrer, dans ce sens, à réunir tous
les facteurs pour renforcer leurs
fondements de la façon la pus
adéquate. Dans ce contexte

précisément, cet exercice exécuté
par la 36e Brigade d’infanterie
motorisée, s’inscrit dans le cadre de
l’intérêt particulier que nous
conférons à ces efforts d’instruction
sur le terrain, qui devraient apporter
une autre valeur ajoutée dans le
domaine de l’optimisation des
connaissances des état-majors dans
l’élaboration, l’organisation, la
planification et la concrétisation de
ces exercices et de les aguerrir avec
un climat de combat réel. 
Aussi, cet exercice permet la
valorisation des expériences des
chefs en matière de maîtrise des
unités et des unités organiques, lors
des actions de combat et aussi dans
l’aboutissement à l’harmonie et à
l’interopérabilité entre les unités et
les unités organiques dans toutes les
étapes du déroulement de l’exercice.
Tout cela permettra, donc, d’évaluer
le niveau de l’état-prêt de ces unités
et leurs capacités à accomplir leurs
missions».

Importance absolue 
à la sécurisation
de l’ensemble
de nos frontières

Le général de corps d’armée 
a salué, à cette occasion, les
opérations de qualité que mènent les
unités de l’Armée nationale
populaire et les résultats atteints sur
plus d’un niveau, que ce soit dans 
le domaine de la lutte incessante
contre les groupuscules terroristes,
ou encore en matière de la
sécurisation et de la protection des
nos frontières terrestres et de nos
eaux territoriales contre tous les
fléaux et les dangers : «Je me dois
en cette honorable occasion de
saluer les opérations de qualité, qui
viennent s’ajouter à la série des
résultats positifs réalisés par nos
unités sur le terrain, le long des
frontières terrestres de notre pays 
et ses eaux territoriales, qui 
ont mis en échec un grand nombre
de tentatives d’intrusion, de
contrebande et de crime organisé,
comme il m’appartient de souligner
que la mission de sécurisation des
frontières est une responsabilité qui
requiert le plus grand intérêt, 
la permanente vigilance et la
disponibilité extrême, à même de

garantir la protection intégrale de
notre territoire national.
En effet, nous avons veillé au sein
de l’Armée nationale populaire, ces
dernières années, à accorder une
importance absolue à la sécurisation
de l’ensemble de nos frontières
nationales, conformément à une
stratégie complète et une approche
intégrale, tracées par le haut
commandement, en adéquation avec
la vision clairvoyante de son
Excellence Monsieur le président 
de la République, chef suprême 
des Forces armées, ministre de la
Défense nationale. Une approche
parfaitement concrétisée sur le
terrain grâce aux orientations et
instructions que j’ai veillé
constamment à donner aux
responsables concernés par ce
domaine sensible, lors des
nombreuses visites que j’effectue
aux différentes Régions militaires,
compte-tenu particulièrement 
de la situation instable de notre
sous-région, resserrant ainsi l’étau
en permanence sur les bandes
criminelles et leur coupant tout
approvisionnement, afin de
prémunir notre pays de toute
hostilité, qu’elle soit sécuritaire,
sociale ou économique, et de
défendre sa terre et son peuple
contre toutes les menaces
multiformes et
multidimensionnelles. Cette même
voie que nos Forces navales ont
empruntée, marquant de grands pas
de développement, dans tous les
domaines, et ce, depuis l’année
2005, veillant à fournir plus
d’efforts et en permanence, à travers
les unités des garde-côtes, avec
persévérance et détermination,
notamment dans le sauvetage d’un
grand nombre de jeunes, leur
épargnant les conséquences et les
dangers de l’émigration clandestine,
outre les efforts fructueux consentis
dans la protection de nos eaux
territoriales sur les plans sécuritaire,
social et économique contre tout
dessein hostile. La grande quantité
de cocaïne interceptée récemment
est la meilleure preuve de
l’efficience de ces efforts».
Le général de corps d’armée a tenu
à adresser un message de
remerciement et de gratitude aux
hommes qui veillent en permanence
à défendre chaque parcelle de la
terre d’Algérie, qui se tiennent

debout en tout instant et à tout
moment face aux menaces, réitérant
l’appel de l’Armée nationale
populaire à ceux qui ont perdu la
voie de la raison, à mettre fin à leur
actes criminels et à rejoindre leur
peuple et leur pays : «Tous ces
efforts consentis par les unités de
l’Armée nationale populaire, aussi
bien celles engagées dans la lutte
antiterroriste, afin de garantir un
climat de sécurité et de quiétude 
à nos concitoyens tout au long du
mois de Ramadhan et de l’Aïd 
El Fitr, ou celles qui accomplissent
de grands exploits, mobilisées le
long des frontières terrestres de
notre pays et de ses eaux
territoriales, afin de faire face aux
multiples fléaux, entre terrorisme,
criminalité organisée et autres. 
Tout cela m’interpelle aujourd’hui
pour adresser mes profondes
expressions de remerciement 
et de gratitude aux différents
commandements et personnels 
des unités qui veillent, jour et nuit, à
déjouer ce genre de tentatives
criminelles, avec sérieux et haut
professionnalisme, et avec la
rapidité requise, se conformant
strictement et rigoureusement aux
instructions et orientations du haut
commandement. Tous ces efforts
fournis sur plus d’un niveau, ont été
couronnés par un bilan positif sur
tous les échelons et ont prouvé, à
tous, l’efficience et l’efficacité de
l’approche adoptée, afin de réunir
toutes les conditions de sécurité, 
de sérénité et de quiétude dans notre
pays. Une approche qui a donné ses
fruits, durant la dernière période, 
à travers des résultats considérables,
notamment dans le domaine de la
lutte antiterroriste, qui a enregistré
une hausse du nombre de terroristes
rendus aux autorités militaires,
mettant fin ainsi à leur actes
criminelles. A ce propos, le haut
commandement de l’Armée
nationale populaire réitère son appel
à ceux ayant perdu leur voie pour
entendre raison et rejoindre leurs
familles, leur peuple et leur nation».
La visite du général de corps
d’armée s’est poursuivie par
l’inspection de la 8e Division
blindée et l’inauguration d’une
nouvelle caserne dédiée à l’une des
unités de cette Division.

T. M.
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Placé sous le haut patronage du président de la République

Alger accueille aujourd’hui le sommet international
des villes intelligentes

Avec plus de 4000 participants d’envergures nationales et internationales dans les domaines des technologies modernes et des startup
ainsi que des leaders dans l’investissement des villes intelligentes, Alger abrite aujourd’hui et demain le sommet international

des Smart cities (villes intelligentes) au niveau du Centre international de conférence (CIC) à Club des Pins.

P lacé sous le haut patronage du prési-
dent de la République, Abdelaziz
Bouteflika, ce sommet international

des villes intelligentes 2018, dédié aux nou-
velles technologies et stratégies d’investis-
sement et qui réunira en plus des experts
locales, des professionnels internationaux
ayant participé à la conception de villes
intelligentes de par le monde. L’objectif
essentiel de ce sommet est de favoriser la
mise en place de partenariats internationaux
et l’échange de connaissance en matière de
développement de ville durable et d’inves-
tissement dans le cadre des hautes technolo-
gies. Cette rencontre sera également une
occasion pour présenter les dernières nou-
veautés en technologie et stratégies d’inves-
tissement. Des maires de villes d’envergures
internationales, des ministres, des leaders
dans l’investissement de villes intelligentes,
des dirigeants des secteurs de la télécommu-
nication, des technologies, des infrastruc-
tures, des finances, de l’énergie, de la sécu-
rité et bien d’autres prendront part à ce som-

met pour partager leurs expériences dans le
domaine de la conception des villes intelli-
gentes. Le rôle du gouvernement dans la sti-
mulation des investissements dans les nou-
velles technologies et les smart cities sera
parmi les thèmes phares de ce sommet, car il
sera abordé lors de plus de 50 sessions par
des professionnels et experts nationaux et
internationaux. Deux thèmes en particulier,
compte tenu de leur importance stratégique
dans le succès des projets de villes intelli-
gentes dans les pays émergeants, seront mis
en avant lors de ce sommet. Il s’agit du
développement d’écosystèmes des startups
et d’innovation et la valorisation de la dia-
spora ou la stratégie d’inversion de la fuite
des cerveaux comme un outil de développe-
ment rapide en termes de technologie et
d’innovation. A l’occasion de la tenue de ce
sommet international, deux salons profes-
sionnels, l’un sur la diaspora algérienne de
par le monde et l’autre sur les startups seront
aussi organisés dans la même enceinte
(CIC), afin de présenter les solutions inno-

vantes développées par nos startups locales
et aussi valoriser l’apport de la diaspora
dans le cadre de la conception d’Alger ville
intelligente. Cette manifestation vise à favo-
riser la mise en place de partenariats interna-
tionaux et l’échange de connaissance en
matière de développement de ville durable

et d’investissement high-tech. D’autres
conférences seront dédiées aux opportunités
d’investissement dans les nouvelles techno-
logies. Le projet de la Smart City Alger sera
également au cœur de l’événement.

T. Benslimane

L’Algérie a plaidé, lundi, pour l’intensification de la coopération
et de la concertation entre les deux rives de la Méditerranée occi-
dentale dans le cadre du dialogue 5+5, en vue de faire face aux
défis communs. «L’Algérie demeure attachée à la nécessité du
renforcement du dialogue 5+5 en vue d’aboutir à un consensus
sur les approches envisageables aux questions problématiques
d’intérêt commun», telles que le développement, la sécurité, la
migration, la radicalisation, et la jeunesse, a souligné le directeur
général pour l’Europe au ministère des Affaires étrangères,
Mohamed Hannache, lors du 3e Forum annuel des membres du
réseau des Thinks-Tanks du Dialogue 5+5.
Il a rappelé, à cet effet, l’importance qu’attache l’Algérie au dia-
logue 5+5 qui constitue un espace qui «permet des échanges extrê-
mement constructifs qui témoigne de la richesse et de la spécificité
de la région méditerranéenne occidentale».

Evoquant ce forum, dont le thème est «Le développement humain,
comme moteur de coopération dans le Dialogue 5+5 : Défis com-
muns, Gestion partagée», il a mis en avant l’importance qu’accor-
de l’Algérie à ce genre d’activités, le considérant comme «un cadre
idoine d’échanges et de réflexion qui complète les autres initiatives
de coopératives en Méditerranée occidentale». L’Algérie n’a cessé
d’œuvrer en faveur de la promotion de ce cadre de coopération», a-
t-il ajouté. «L’initiative d’accueillir ce forum d’échange des expé-
riences et des visions vise le rapprochement entre le Nord et le Sud
de la Méditerranée occidentale, où les universitaires et la société
civile ont un rôle majeur à jouer», a précisé Hannache. L’objectif
porte sur la «construction d’une vision d’ensemble sur l’état et les
perspectives de la coopération régionale en vue d’asseoir une base
de coopération plus fine et plus renforcée entre les deux rives de la
Méditerranée occidentale», a-t-il expliqué.
Evoquant la question de la migration, il a précisé que ce phénomè-
ne est devenu une «problématique réelle qui se pose à l’ensemble
de la région, d’où la nécessité d’agir pour trouver des solutions qui
s’inscrivent dans la solidarité et la coopération, deux principes fon-
dateurs du Dialogue 5+5 pour une Méditerranée stable et apaisée».
Pour sa part, le secrétaire général de l’Union pour la Méditerranée
(UPM), Nasser Kamel, a mis l’accent sur les défis auxquels est
confrontée la Méditerranée occidentale, «qui nécessitent, a-t-il sou-
ligné, une réponse commune, à travers des projets et des initiatives
concrets». Il a salué, à cette occasion, le «leadership et le dynamis-
me» de l’Algérie pour le renforcement du partenariat entre les deux
rives de la Méditerranée occidentale, ainsi que son initiative sur la
promotion d’une économie sociale inclusive et durable qui met en
avant le «rôle clé» de la jeunesse. A cet égard, Nasser Kamel a mis
l’accent sur la nécessité d’agir et de renforcer les synergies» dans
cet espace pour aider la jeunesse à ce qu’elle soit «porteuse de vita-
lité pour l’avenir de la région». Il a affirmé que ce forum constitue

une «excellente opportunité pour renforcer les complémentarités et
proposer des solutions concrètes et opérationnelles aux différentes
thématiques à l’ordre du jour des travaux de cette rencontre de trois
jours».
De son côté, le secrétaire général de l’Union du Maghreb arabe
(UMA), Taïeb Baccouche, a rappelé que «le développement est
l’objectif principal de toute politique socioéconomique qui se veut
au service de l’ensemble des citoyens». Il a estimé que «l’évolution
du monde ne permet plus de concevoir un développement durable
et globale en vase clos à l’échelle d’un pays fermé sur lui-même»,
en soulignant que «la solidarité, la complémentarité et la coopéra-
tion s’imposent de plus en plus à tous» ce qui interpelle les déci-
deurs à «concevoir et à élaborer de nouvelles stratégies s’inscrivant
dans une dynamique d’intégration régionale». Alger abrite du 25 au
27 juin le 3e Forum annuel des membres du réseau des Thinks-
Tanks du Dialogue 5+5 organisé par l’Institut européen de la
Méditerranée (IEMed) et l’Union pour la Méditerranée (UPM),
avec la collaboration de l’INESG. Ce forum regroupe des décideurs
politiques de haut niveau et des experts, pour débattre des problé-
matiques communes des pays du Dialogue 5+5, et vise à renforcer
la coopération entre les deux rives de la Méditerranée occidentale.
Après avoir eu lieurespectivement à Barcelone en 2016 et à
Lisbonne en 2017, la tenue de la 3e édition à Alger, est la première
à avoir lieu sur la rive sud de la Méditerranée.
«De migration à mobilité : inversion du rapport sécurité-dévelop-
pement», «vers une coopération contre le terrorisme et la radicali-
sation : le rôle de la jeunesse dans l’espace 5+5», le triangle éner-
gie-eau-sécurité alimentaire en Méditerranée occidentale», «jeu-
nesse, éducation et emploi en Méditerranée occidentale : une tran-
sition inachevée», et «le dialogue 5+5 : quelle marge pour une pen-
sée à Dix ?», seront les sujets qui seront à l’ordre du jour des tra-
vaux de ce forum.

Le président de l’Assemblée populaire nationale (APN), Saïd
Bouhadja, a réitéré, lundi, la «position constante» de l’Algérie
vis-à-vis de la cause «juste» du Sahara occidental et du droit du
peuple sahraoui à l’autodétermination, soutenant que le
Parlement algérien, en tant que modèle de solidarité avec la
cause sahraouie, avait soutenu cette question qui s’inscrit dans
la cadre de la «décolonisation». Lors d’une rencontre avec une
délégation de la République sahraouie, présidée par le vice-pré-
sident du Conseil national sahraoui à l’occasion de l’ouverture
de la 5e session de formation destinée au profit de députés et de
hauts cadres du Conseil sahraoui et d’Administrations centrales
de l’Etat sahraoui, Bouhadja a réitéré les «positions constantes
de l’Algérie vis-à-vis de la cause sahraouie juste et du droit du
peuple sahraoui à l’autodétermination».

Il a souligné dans ce sens que le Parlement algérien en tant que
modèle de solidarité avec la cause sahraouie avait soutenu cette
question qui s’inscrit dans le cadre de la décolonisation, confor-
mément aux résolutions du Conseil de sécurité international et de
la Charte des Nations unies».
Le président de l’APN a évoqué en outre les moyens de soutenir
la cause sahraouie dans le cadre du processus d’édification des
institutions de l’Etat sahraouie, de l’activation de la coopération
et de solidarité dans le cadre de la diplomatie parlementaire et
l’action de la commission d’amitié parlementaire algéro-sah-
raouie. La rencontre a été marquée par la présence de l’ambassa-
deur sahraoui, du vice-président de l’APN, Mohamed Messaoudja,
et la présidente de la commission d’amitié parlementaire algéro-
sahraouie, Saïda Bounab.

3e Forum annuel des membres du réseau des Thinks-Tanks du Dialogue 5+5

L’Algérie demeure attachée à la nécessité 
du renforcement du Dialogue 5+5

RASD
La position de l’Algérie à l’égard de la cause «juste» du Sahara occidental réitérée
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Camp arabe de scouts

L’Algérie abritera prochainement la 32e édition
L’Algérie abritera, du 25 août au 5 septembre 2018, la 32e édition du Camp arabe de scouts  avec la participation «record»

de 19 pays arabes représentés par plus de 1200 jeunes, a révélé, ce mardi, à Alger, le commandant
des Scouts musulmans algériens (SMA), Mohamed Bouallag.

P lacée sous le slogan «Le rêve arabe»,
cette édition, parrainée par le prési-
dent de la République, Abdelaziz

Bouteflika, sera marquée par la présence,
pour la première fois, de filles scouts et se
tiendra au Village africain de Sidi Fredj, a
précisé Bouallag, lors d’une conférence de
presse. En collaboration avec l’Organisation
du scout arabe, l’Algérie accueillera ainsi,
pour la 3e fois et au même lieu, cette mani-
festation considérée comme «le plus grand
événement scout» du monde arabe, a-t-il
ajouté, faisant savoir qu’outre les Etats
arabes, des délégués de pays «amis»,
d’Afrique et d’Europe seront présents. 
Pour animer les dix jours de ce camp pan-
arabe, a détaillé le conférencier, diverses
activités ont été concoctées par le comité
d’organisation, dont une soirée inaugurale «à
la hauteur» de la future édition, prévue le 26
août aux Sablettes et qui sera supervisée par
le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.

Par ailleurs, les nombreux hôtes de l’Algérie
auront l’occasion d’apprécier des jeux diver-
tissants, des visites éducatives et touristiques
à Alger, Tipasa et Chréa, des animations en
mer, des conférences thématiques, etc. 
«Nous voulons, qu’à leur retour, les partici-
pants retiennent une image positive de
l’Algérie en prenant connaissance du déve-
loppement qu’elle a connu ces dernières
années et de la richesse de son patrimoine
civilisationnel, historique, culturel, touris-
tique, etc», a souligné le commandant des
SMA. Il a tenu, en outre, à relever que la 32e

édition de ce camp sera «l’amie de l’envi-
ronnement», dans le sens où elle sensibilise-
ra sur l’importance du respect de cet aspect,
avant de revenir sur les objectifs assignés à
cette manifestation, à savoir, essentielle-
ment, «la consolidation de l’esprit de frater-
nité et des liens d’amitié» entre les scouts du
monde arabe.

Moussa O.

Le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni,
s’est entretenu, lundi, à Washington, avec les
PDG des compagnies pétrolières américaines
Chevron et ExxonMobil, respectivement, Mike
Wirth et Darren Woods, a indiqué, hier, un com-
muniqué du ministère. Les parties ont abordé les
opportunités d’affaires et d’investissements dans
le domaine des industries des hydrocarbures en
Algérie. Cette rencontre s’est tenue en marge de
la 27e conférence mondiale sur le gaz qui se tient
du 25 au 29 juin dans la capitale fédérale améri-
caine. Guitouni était accompagné du PDG de
Sonatrach, des présidents, respectivement, de
l’Agence nationale pour la valorisation des res-
sources en hydrocarbures (Alnaft) et de
l’Autorité de régulation des hydrocarbures

(ARH) ainsi que de l’ambassadeur d’Algérie aux
Etats-Unis. Par ailleurs, le ministre a pris part,
lundi, à un panel sur la géopolitique du gaz natu-
rel, qui a réuni les PDG des grandes compagnies
énergétiques mondiales, de hauts représentants
gouvernementaux, des membres du Congrès
américain et de décideurs politiques.
Cette conférence mondiale sur le gaz est l’une
des plus importantes réunions mondiales de l’in-
dustrie du gaz. Conduite depuis 1931 par
l’Union internationale du gaz (IGU), cette mani-
festation triennale vise à faire valoir l’industrie
du gaz naturel tout en traitant des probléma-
tiques opportunes sur les questions stratégiques,
commerciales et techniques auxquelles est
confrontée toute la chaîne gazière.

La question de la restitution des crânes d’Algériens conservés
en France a toujours animé l’actualité. Cette affaire à caractère
historique connaît un avancement notable. Une commission
algérienne vient d’être créée, a annoncé, avant-hier, à Saïda, le
ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni, lors d’une visite
d’inspection effectuée dans cette wilaya.
Les crânes de chouhada algériens conservés en France seront
restitués après leur identification définitive, a indiqué le
ministre dans un point de presse, affirmant que le dossier de
récupération des crânes connaît un avancement notable entre
les parties algérienne et française. Cette commission composée
de représentants des ministères des Moudjahidine, des Affaires
étrangères de l’Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique et d’Algériens résidant à l’étranger a été créée pour
reconnaître ces crânes. Il a fait savoir que son département
ministériel recense l’identification de 31 chouhada algériens
reconnus par leurs crânes se trouvant en France, soulignant que
56 % des citoyens français ignorent l’histoire des crânes de
martyrs algériens en France remontant à plus d’un siècle et
demi. Le ministre a ajouté que cette affaire a levé le voile sur la
réalité du colonisateur français et ses crimes abominables,
exprimant sa réprobation quant à la manière d’exécution de ces
chouhada dont les têtes ont été coupées et leurs crânes déposés
au musée de Paris. Des négociations permanentes pour le trai-
tement des dossiers «compliqués et sensibles». Beaucoup de
dossiers restent sur la table de discussion. Le traitement des
dossiers de 2200 Algériens disparus dans les casernes militaires
françaises, la restitution de l’archive algérien et l’indemnisation
des victimes des essais nucléaires dans le Sud algérien.
Tayeb Zitouni a fait état de l’avancement du traitement de ces
questions, dans le cadre des négociations entre l’Algérie et la
France. «L’Etat algérien œuvre, à travers des négociations per-
manentes, avec la partie française à traiter ces dossiers compli-
qués et sensibles», a-t-il dit affirmant que son département
œuvre à améliorer les conditions sociales, psychologiques et
sanitaires des moudjahidine et des ayants droit.

Dans ce cadre, il a cité les efforts de réalisation de centres de
repos au profit des moudjahidine, en plus des pensions dont ils
bénéficient. Le ministre s’est rendu, dans le cadre de sa visite
dans la wilaya, au carré des chouhada de Saïda où il s’est
recueilli à leur mémoire et a également inspecté les travaux de
restauration et d’aménagement de 364 tombes, insistant sur leur
accélération. Tayeb Zitouni a également procédé à la dénomi-
nation de la cité de logements location-vente de la ville de Saïda
du nom de cité de l’ALN (Armée de libération nationale), après
avoir écouté les explications du wali de Saïda, Seif El Islam
Louh, qui a annoncé l’attribution de 484 logements sur un total
de 1900 en cours de réalisation, le 5 juillet prochain, à leurs
bénéficiaires. Au centre de repos des moudjahidine de la com-
mune de Ouled Khaled, le ministre a reçu des explications sur
le raccordement de cette structure à un forage permettant de
fournir 700 m3 d’eau/jour destinés à la cure. Cette opération a
nécessité une enveloppe de 3 millions de dinars.
En outre, le ministre a présidé, au musée régional de Saïda, une
cérémonie de signature d’un accord de coopération entre les
Directions des moudjahidine et de l’action sociale et de la solida-
rité portant sur le volet social et des visites aux sites historiques.
Tayeb Zitouni a tenu une réunion avec la famille révolutionnaire
et la société civile et a suivi une conférence sur la bataille de Hassi
Labiodh de Saïda lors de la glorieuse Guerre de Libération natio-
nale où 27 martyrs sont tombés au champ d’honneur.

«Les dossiers gelés» 
des moudjahidine régularisés

Dans une déclaration à la presse en marge de sa visite au pro-
jet de réalisation de «l’exposition de la mémoire» au musée
d’Oran, avant-hier, le ministre des Moudjahidine,Tayeb
Zitouni a que «les dossiers gelés» des moudjahidine ont été
régularisés et que le dernier dossier sera examiné avant le 5
juillet prochain. Des enquêtes ont été menées sur les dossiers

gelés des moudjahidine répondant aux conditions, précise
Zitouni, et ce, en coordination avec les secrétariats de wilayas
de l’Organisation nationale des moudjahidine (ONM) et les
services du ministère des Moudjahidine. «Toute personne
ouvrant droit ou ayant été lésée, a été réhabilitée et a bénéfi-
cié d’une pension», a-t-il souligné.

Selma Dey

27e conférence mondiale sur le gaz

Intenses activités de Guitouni
à Washington

Afin de reconnaître les crânes d’Algériens conservés en France

Une commission algérienne créée
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Cosider
Le géant du bâtiment et des travaux publics diversifie

ses activités en se lançant dans l’agriculture
Le groupe public Cosider (bâtiment et travaux publics) mise sur la diversification de ses activités afin de pérenniser ses résultats

en constante croissance ces dernières années, a indiqué son PDG, Lakhdar Rekhroukh.

«L e groupe se doit de se projeter dans
l’avenir pour assurer sa pérennité en
investissant d’autres créneaux

proches de ses activités traditionnelles afin de
maintenir ses performances économiques et son
objectif de création d’emplois», a déclaré
Lakhdar Rekhroukh lors d’une cérémonie orga-
nisée, ce lundi, à Alger, pour la présentation du
bilan de Cosider, en présence des ministres, res-
pectivement, des Ressources en eau, Hocine
Necib, et de l’Agriculture, du Développement
rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi. Il
s’agit, notamment, de réinvestir le secteur de
l’Agriculture par la création de sa nouvelle
filiale «Agrico», spécialisée dans le développe-
ment des activités agricoles telles que les
céréales, l’aliment de bétail et l’oléiculture,
selon Rekhroukh.
Des concessions de parcelles de terrains attri-
buées au niveau de la wilaya de Khenchela de
17 000 hectares (ha) sont en cours de prépara-
tion sur la base d’études d’aménagement et
d’opportunité de mise en valeur de l’exploita-
tion menées par le bureau d’études public
Bneder. D’autres concessions de parcelles sont
en cours de négociations au niveau des wilayas

d’El Oued, Biskra et d’Adrar, ajoute le PDG
soulignant que son groupe ambitionnait 
à atteindre à terme une superficie d’environ 100
000 à 150 000 ha dédiés à l’activité agricole
avec des productions variées de céréales,
d’olives et ses dérivées, d’aliments de bétails,
d’élevage et de production de lait.
Par ailleurs, Cosider envisage de lancer des
investissements dans le secteur des Energies
renouvelables. Concernant le secteur de la
Construction, Cosider compte créer une usine
de charpentes métalliques et une autre pour la
production de tuyaux en fonte ductile d’une

capacité de 100 000 tonnes/an. Il est aussi prévu
de développer la production de la pierre orne-
mentale, de granit et de marbre, à travers l’ex-
ploitation de gisements de haute qualité situés
dans le Sud du pays (Tamanrasset) et à l’Ouest
(Tlemcen). Evoquant les perspectives du déve-
loppement de Cosider, Rekhroukh a affiché
l’ambition du groupe de se positionner sur le
marché international, notamment, en Afrique.
Pour ce faire, Rekhroukh a appelé les autorités
à la mise en place de procédures et des supports
appropriés afin couvrir les entreprises publiques
pour ce type d’interventions. S’agissant des

résultats financiers de l’année 2017, le groupe a
réalisé un chiffre d’affaires de 171 milliards
(mds) de dinars, en hausse de 5% par rapport à
celui de l’année précédente qui s’était établi à
163 milliards de dinars, selon son PDG. Ainsi,
Cosider a poursuivi l’amélioration de ses résul-
tats, en réalisant un bénéfice net de l’ordre de
25 mds DA avec une contribution de 8,8 mds
DA aux recettes fiscales nationales. En parallè-
le, le plan de charge du groupe, c’est-à-dire la
valeur globale des marchés qui lui sont confiés,
a avoisiné les 425 mds DA à fin 2017, ce qui
correspond à 30 mois d’activités.

L’Algérie a exporté 252,34 tonnes de l’ail en 2017. La produc-
tion de la filière ail a été de plus de 1,2 million de quintaux (q)
avec un rendement de 124,6 q/hectare, a indiqué, hier, le minis-
tère de l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche.
Les exportations de l’ail de consommation ont été destinées vers
l’Arabie saoudite, Canada, Emirats arabes unis, Espagne, France,
Koweït, Qatar et Tunisie. Durant la même année, l’Algérie a
exporté de la semence de l’ail vers les Emirats arabes unis, a pré-
cisé le ministère dans un communiqué.
En ce qui concerne les wilayas potentielles en matière de pro-
duction de l’ail, la même source cite Mila, Batna, Biskra, 
El Oued, Skikda, M’Sila, Médéa, Tizi-Ouzou, Boumerdès,
Ouargla, Guelma, Constantine et Oum El Bouaghi.

Quant à la production de la filière oignon, elle s’est établie à
14,2 millions de q en 2017 avec un rendement de 294,1 q/ha.
Les wilayas potentielles en matière de production de l’oignon
sont Mascara avec une production de 2,1 millions q, Tiaret avec
2,06 millions q, et Skikda avec 1,12 million q, détaille le com-
muniqué. Par ailleurs, l’Assemblée générale élective des pro-
ducteurs des cultures maraîchères a élu, lundi dernier, Hansali
Boudjemaâ comme président du Conseil interprofessionnel des
filières ail et oignon. Après son élection, Hansali s’est engagé à
travailler avec tous les acteurs de la filière à travers l’accompa-
gnement des agriculteurs et la prise en charge de leurs préoccupa-
tions. Il a indiqué que le Conseil national interprofessionnel des
filières ail et oignon est appelé à jouer un rôle moteur et constitue
un espace de communication et de concertation entre la profession
et les pouvoirs publics. Ce conseil aura pour tâche de collecter
les données nécessaires à l’élaboration d’une feuille de route
devant guider l’activité des filières ail et oignon.

Une réunion tenue pour encadrer
les opérations d’exportations

de produits agricoles

Le ministre de l’Agriculture, du Développement rural et de la
Pêche, Abdelkader Bouazghi, a présidé, hier, à Alger, une
réunion des cadres de l’autorité phytosanitaire ayant traité le
renforcement des mesures de facilitation initiées par le secteur
pour encadrer les opérations d’exportations de produits agri-

coles, a indiqué encore le ministère dans un communiqué.
Cette réunion vient en application aux recommandations issues
des Assises nationales de l’agriculture tenues, le 23 avril 2018,
sous le Haut patronage du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, liés aux renforcement des mesures de
facilitation initiées par le secteur afin d’encadrer au mieux les
opérations d’exportations.
Elle a regroupé les cadres du ministère, les inspecteurs phytosa-
nitaires de toutes les wilayas, ainsi que ceux exerçant au niveau
des postes frontaliers terrestres, maritimes et aéroportuaires, a
précisé la même source. Au menu de cette réunion la question du
renforcement des mesures de facilitation initiées par le secteur
afin d’encadrer au mieux les opérations d’exportations. Le com-
muniqué a rappelé, par ailleurs, que les services phytosanitaires,
qui contribuent d’une manière «substantielle» dans le dévelop-
pement durable de l’agriculture jouent un rôle «important» dans
le contrôle des produits végétaux à l’exportation, en veillant à ce
que les exigences phytosanitaires des pays d’importation soient
respectées, facilitant ainsi leur entrée et contribuent par la même
à leur promotion. Ceci s’inscrit en droite ligne avec la politique
du gouvernement qui vise à promouvoir les exportations, comp-
te tenu des rentrées de devises qu’elles génèrent. Plusieurs
mesures ont été prises à ce jour, par le secteur de l’Agriculture,
souligne le ministère. En ce sens, elles visent à rendre l’acte
d’exportation «plus fluide», entre autres, celle du contrôle et les
analyses réglementaires des marchandises au niveau de la
wilaya de production, rendant leur passage au niveau du poste
frontalier «que simple formalité». Selma D.

La réhabilitation du tourisme en Algérie est le thème d’actualité,
notamment, avec l’avènement de la saison estivale. C’est aussi
l’occasion pour les responsables d’affirmer leur engagement en
vue de faire de l’Algérie la destination par excellence. En effet, le
ministre du Tourisme et de l’Artisanat, Abdelkader Benmessaoud,
a réaffirmé, ce lundi, à Tizi-Ouzou, la détermination de son dépar-
tement à atteindre cet objectif. Lors de son passage au Forum de
la Chaîne I de la Radio nationale diffusé à partir de la ville
d’Azeffoune, le ministre a fait référence à la stratégie mise en
place par son département. Les points inscrits, portent, notam-
ment, sur l’augmentation de la capacité d’accueil, amélioration du
service offert et promotion de la destination Algérie.
Ainsi le ministre informe que son secteur envisage de récep-
tionner «80 et 100 hôtels par année». Pour cette année, l’on pré-
voit la mise en service de «60 établissements hôteliers au niveau
national». L’autre action menée par le secteur concerne la lutte
contre les retards accusés dans le programme de modernisation
des hôtels publics. Des instructions ont été données pour relan-
cer les chantiers à l’arrêt et réceptionner «trois hôtels en
novembre prochain». A propos de la préparation de la saison
estivale, le ministre rappelle que les mesures prises par la com-
mission interministérielle sont à même de permettre la réussite
de ce rendez-vous. Il citera en ce sens, le plan d’action pour la

saison estivale 2018. Ce programme vise ainsi la relance du tou-
risme en tant que «secteur productif» et dont le développement
permettra de «booster et de valoriser plusieurs autres secteurs
que le tourisme met en synergie». S’agissant de la promotion du
tourisme local, le ministre a évoqué la signature d’une conven-
tion-cadre entre l’Union générale des travailleurs algériens
(UGTA) et le groupe HTT. Ce document a pour objectif de per-
mettre aux travailleurs de passer des vacances et bénéficiant de
tarifs exceptionnels grâce a des réductions allant de 30 a 40% et
ainsi réussir la relance du tourisme local. Notons qu’un accord a
été aussi conclu avec le ministère des Affaires étrangères pour
que les représentations diplomatiques algériennes contribuent à
la promotion de l’image de l’Algérie.
A cela s’ajoute la signature de conventions avec Air Algérie et
Tassili Airlines pour une baisse des tarifs et de participer à la
promotion de la destination Algérie. Les agences de voyage sont
aussi appelées a jouer ce rôle en créant un groupe de pression
qui incitera le touriste algérien à s’intéresser à la destination
nationale. Outre ce volet infrastructurel et organisationnel, le
ministre a observé que la stratégie de promotion de la destina-
tion Algérie est basée sur l’exploitation des nouvelles technolo-
gies de l’information et de la communication.

Amel Driss /Ag.

Agriculture
Plus de 252 tonnes d’ail exportées en 2017

Réhabilitation du tourisme en Algérie

Le ministre réaffirme sa détermination



8 L’Echo du Centre
www.lechodalgerie-dz.com

Mercredi 27 juin 2018

L’ organisation de ces Portes ouvertes
est intervenue à l’occasion de la
Journée internationale contre

l’abus et le trafic de drogues célébrée par
l’Algérie le 26 juin de chaque année en vue
de «jeter la lumière sur les effets psycholo-
giques et sociaux» de la consommation des
drogues, outre les efforts déployés par les
services de la police en matière de préven-
tion et de dissuasion afin de faire face à ce
fléau dans les milieux juvéniles, a indiqué
le commissaire divisionnaire, le chef du
service de wilaya de la Police judiciaire,
Sidhoum Hassan.
«Conformément au principe de le police de
proximité, il existe des services spécialisés
opérant sur le terrain à l’instar des cellules
d’écoute installées au niveau des 13 cir-
conscriptions administratives, des brigades
de lutte contre le trafic illicite de drogues et
de psychotropes, des brigades de protection
des catégories vulnérables et des brigades
de la police scientifique relevant du service
de wilaya de la Police judicaire» a souligné
le même responsable lors de l’ouverture de
ces portes auxquelles ont participé des
groupes des scouts musulmans algériens
(SMA).  Indiquant que les cellules d’écoute
organisent des campagnes de sensibilisation
de proximité au niveau des établissements
scolaires, des centres de formation profes-

sionnelle, des maisons de jeunes et des
espaces publics, Sidhoum a fait savoir que
28 cas de toxicomanie ont été accueillis lors
des 5 premiers mois de l’année en cours
dont 21 ont été transférés vers des centres
spécialisés contre 84 cas en 2017, ajoutant
que 136 campagnes de sensibilisation ont
été organisées lors de la même période.
Le Commissaire divisionnaire a salué dans
ce sens l’«action de coordination» effectuée
par les services compétents avec les parte-
naires sociaux. Concernant l’activité des
services de la wilaya d’Alger durant le der-
nier mois de Ramadhan, le commissaire
divisionnaire a présenté au nom du chef de
la sûreté de la wilaya d’Alger, le contrôleur
de police Noureddine Berrachdi un bilan
marqué, a-t-il dit, par l’organisation et la
sérénité, notamment, en ce qui concerne la
régulation de la circulation durant les nuits
ramadanesques. Le nombre des accidents a
reculé, a-t-il ajouté, de 53 accidents en 2018
à 74 accidents en 2017 faisant 69 blessés
contre 65, pendant que le nombre de morts
a augmenté cette année à 3 morts contre une
seule durant le dernier mois de Ramadhan. 
Concernant l’action dissuasive des services
de sûreté de la wilaya, le responsable a fait
état de plus de 9000 infractions dressées et
2661 retraits de permis de conduire (3019
en 2017). Plusieurs descentes ont été effec-

tuées durant le mois de Carême ce qui a per-
mis de contrôler plus de 31 000 personnes
et 18 000 voitures à même de déférer 3300
personnes devant la justice. Les éléments de
la sûreté ont saisi, en outre, 3549 kg de kif
traité, 11 gr d’héroïne et 89 gr de cocaïne.
Berrachdi a fait état, en outre, de 3367
affaires liées aux crimes et à la violence.

Il a mis en avant, dans ce sillage, l’action de
proximité et de sensibilisation des services
de sûreté de la wilaya durant les heures 
d’El Iftar à travers les centres de contrôle et
l’installation de tentes d’El Iftar partagées
entre la police et les citoyens.

Houda H.

Wilaya d’Alger
Des «Portes ouvertes» au jardin Sofia

pour la sensibilisation des jeunes aux dangers
de la consommation de drogues

Les services de la sûreté de la wilaya d’Alger ont organisé, ce lundi, au jardin Sofia à Alger des «Portes ouvertes» 
sur les dangers de la consommation des drogues.

L’Ecole supérieure des transmissions
Moudjahid Adelhafidh-Boussouf de
Koléa (Tipasa) a abrité, ce lundi, une
cérémonie de sortie de 14 promotions
d’officiers, dans différentes spéciali-
tés, dont la guerre électronique, les

systèmes informatiques et le com-
mandement. Cette sortie de promo-
tions, baptisée du nom du chahid
Mohamed Keffane, a été présidée par
le directeur central des transmissions
au ministère de la Défense nationale

(MDN), le général-major Lechkhem
Abdelkader, en présence d’officiers
supérieurs de l’Armée nationale
populaire (ANP) et de membres de la
famille du chahid, honorés à l’occa-
sion. Les promotions sortantes englo-
bent la 75e promotion des officiers de
perfectionnement, transports mili-
taires, la 11e promotion des officiers
de commandement et d’état-major
guerre électronique, et la 22e promo-
tion des officiers de perfectionnement
guerre électronique, outre la 2e pro-
motion des élèves officiers actifs du
2e cycle Master en électronique et
systèmes de communication et la 8e

promotion d’élèves officiers actifs du
système LMD spécialité électronique
et informatique. Dans une allocution
prononcée à l’occasion de cette céré-
monie qui a également englobé des
officiers de pays frères et amis, le
commandant de l’Ecole, le général-
major Farid Bedjghit, a souligné la
qualité de la formation dispensée
par son établissement, qui rend les

diplômés sortants aptes à accomplir
leurs missions avec professionnalis-
me, grâce à une maîtrise des
domaines de la guerre électronique,
du commandement et des systèmes
informatiques.
Louant l’intérêt suprême conféré par
le commandement de l’ANP au fac-
teur formation, le général-major
Farid Bedjghit a, également, appelé
les diplômés à faire prévaloir les
valeurs de fidélité et de dévouement
dans l’accomplissement de leur
devoir, afin de donner la meilleur
image possible de l’ANP.
Après le passage en revue des carrés
des officiers sortants par le général -
major Lechkhem Abdelkader, les
élèves ont prêté serment, avant la
remise des grades et diplômes aux
majors des 14 promotions, puis la
passation de l’emblème national à la
promotion entrante.
La cérémonie a laquelle ont été invi-
tées les familles des diplômés sor-
tants, a aussi donné lieu à la présen-

tation d’un bilan des activités de cet
établissement de formation, ainsi
que de projets réalisés par ses élèves
dans différentes spécialités mili-
taires. Né le 20 novembre 1913, le
chahid Mohamed Keffane est un
enfant de Koléa, tombé au champ
d’honneur à la fin de l’année 1957,
suite à une embuscade tendue par
l’ennemi français, qui l’a capturé
puis exécuté par balles. Le chahid,
qui relevait de la wilaya historique IV,
a rejoint à ses débuts le Parti du peuple
algérien, avant de rallier le Mouvement
pour le triomphe des libertés démocra-
tiques (MTLD). Par la suite, il rejoint la
Guerre de Libération nationale.
Il était chauffeur de camion et s’occu-
pait, notamment, de la transmission du
courrier de Blida vers Alger, au même
titre que de l’approvisionnement des
troupes en nourriture et vêtements
militaires, dans la région de
Hammam Righa et Boumedfaà, avant
son arrestation par l’armée coloniale,
suite à une dénonciation.

Le coup d’envoi de la 3e édition du Salon natio-
nal mère-enfant, organisée sous le thème
«Espoir», a été donné, ce lundi, à Boumerdès,
avec au programme de nombreuses activités
éducatives, didactiques, récréatives et
ludiques. Abritée par la Maison de la culture
Rachid-Mimouni, la cérémonie d’ouverture de
cet événement culturel, qui se poursuivra jus-
qu’au 1er juillet, a été marquée par la tenue de
nombreuses activités ludiques, sportives et de
détente au profit des enfants.
Une vingtaine d’exposants, entre entreprises
nationales privées et publiques, écoles, jardins

d’enfants et maisons d’édition spécialisées dans
le livre d’enfant, prennent part à ce salon, par-
rainé par le wali de Boumerdès et organisé par
la Maison de la culture en collaboration avec
une entreprise privée, a indiqué à la presse le
directeur de la Maison de la culture, Benzef
Abdelmadjid. L’animation de cette 3e édition du
genre, inscrite au titre des activités majeures de
la Maison de la culture de Boumerdès, est assu-
rée par des associations et organismes dédiés à
la promotion de la mère et de l’enfance, outre
les services de la Protection civile et de la
Sûreté nationale, a-t-il ajouté.

Le programme mis au point englobe de nom-
breuses activités éducatives, didactiques,
récréatives et ludiques, a souligné le respon-
sable, citant, notamment des circuits automo-
biles pour les enfants, des pièces théâtrales, des
spectacles de clowns, des concours de dessin,
de danse, de lecture et de chant. 
Pour permettre au plus grand nombre possible
de visiteurs de profiter de ce salon, les organisa-
teurs ont adapté ses horaires d’ouverture et de
fermeture (14h à 21h) avec les vacances sco-
laires et la saison estivale. «L’entrée des enfants
à ce salon est conditionnée par un accompagne-

ment de leurs parents», a-t-il relevé, précisant
que cette mesure vise à éviter tout problème
d’ordre sécuritaire ou organisationnel.
Benzef a également noté que chaque enfant se
verra remettre, à l’occasion, une brochure d’en-
trée gratuite, qui lui ouvrira droit de participer à
une tombola, avec des prix qui seront remis aux
gagnants à la clôture de la manifestation.
La 2e édition de ce salon mère et enfant a eu lieu
du 15 au 20 mars dernier à Constantine.
Elle a enregistré, selon les organisateurs, une
affluence de plus de 30 000 visiteurs, avec 
la distribution de plus de 200 prix aux enfants.

Ecole supérieure des transmissions de Koléa - Tipasa

Sortie de 14 promotions d’officiers

Boumerdès
Coup d’envoi de la 3e édition du Salon national mère-enfant
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«L a plupart des vacanciers enregistrés ont
afflué vers les plages des communes de
Skikda et Collo», a indiqué le respon-

sable, en marge de la cérémonie officielle d’ouver-
ture de la nouvelle saison estivale au niveau de la
plage Larbi-Ben M’hidi (à l’Est de Skikda).
Il a précisé que durant cette même période, la
Protection civile a procédé à 105 interventions
ayant permis de sauver 67 personnes de la noya-
de, dont 17 enfants. Parmi les personnes secou-
rues, 20 ont été transférées dans des structures de
santé de proximité, a relevé le commandant
Meghouche, qui a déploré la perte durant cette
même période, d’un jeune de 18 ans, originaire de
la commune d’El Bouni dans la wilaya d’Annaba,
au niveau de la plage non gardée de Sidi Okacha,
dans la commune d’El Marsa. La Direction de la
Protection civile de la wilaya de Skikda a mobili-
sé, par ailleurs, à l’occasion de la saison estivale
2018, de nombreux moyens humains et matériels
dont 20 plongeurs, 120 agents professionnels,
250 agents saisonniers, 7 canots pneumatiques et
9 ambulances pour assurer la sécurité des vacan-
ciers pendant. De son côté, Larbi Mechri, direc-
teur du Tourisme et de l’Artisanat, a affirmé, que

pendant l’actuelle saison estivale, deux nouveaux
hôtels d’une capacité totale de 286 lits ont
ouverts à Larbi et Filfila, en plus de la mise en
place d’un camp de vacances pour les familles,
d’une capacité de plus de 100 tentes et 300 lits 
à Collo (à l’ouest de Skikda).
Lors de la cérémonie officielle d’ouverture de la
saison estivale, un défilé regroupant les jeunes des
maisons de jeunes des 38 communes de la wilaya,
les Scouts musulmans et les adhérents des clubs
culturels et sportifs, a sillonné la route côtière
Larbi-Ben M’hidi en présentant des spectacles
folkloriques de baroud et de fantasia. 
L’événement a été marqué également par des
expositions de produits traditionnels avec la parti-
cipation de divers partenaires et des clubs sportifs
spécialisés dans les sports nautiques.
A noter qu’à l’occasion de la nouvelle saison esti-
vale dans la wilaya de Skikda, forte d’un littoral de
140 km de long, pas moins de 23 plages ont été
ouvertes à la baignade sur un total de 48 plages,
dont celle de Larbi-Ben M’hidi, s’étendant sur une
longueur de 20 km et qui représente la plus grande
plage du pays.

Mechaka A.

Tébessa
1,2 milliard de dinars pour renforcer
l’approvisionnement en eau potable
des habitants de la wilaya
La wilaya de Tébessa a bénéficié, dans le cadre d’un plan
national d’urgence, d’un montant de 1,2 milliard de dinars
pour améliorer et renforcer l’approvisionnement en eau
potable des habitants de cette wilaya frontalière, a indiqué
ce lundi, à l’APS, le directeur de l’Office national de
l’assainissement (ONA), Mustapha Saoud.
Cette enveloppe financière sera destinée à concrétiser plusieurs
opérations pour renforcer l’alimentation en eau potable des
citoyens dans 6 communes qui souffrent de perturbations dans
l’alimentation de cette denrée vitale, a précisé le même
responsable, soulignant que ces opérations seront lancées 
«dès cette saison estivale». Dans les détails, la même source a
déclaré que le chef-lieu de wilaya, qui compte environ 220 000
habitants, a bénéficié d’une enveloppe financière estimée 
à 100 millions de dinars, allouée pour la réalisation de 
6 forages et l’installation de conduite, sur 17 km, reliant ces
forages au réservoir principal de la ville.
Il a ajouté que la commune d’Ouenza a bénéficié d’un projet
de réalisation d’une station d’épuration d’eau, et son
raccordement à un réservoir d’une capacité de 5000 m3,
indiquant que, dans la commune d’El Aouinet, 3 nouveaux
forages seront réalisés et raccordés à la station de pompage 
Aïn Zaroug de la commune de Hammamet, pour alimenter les
habitants de cette collectivité, au titre de ce programme
national d’urgence. Un investissement financier de 150
millions de dinars a été réservé pour ce projet, a-t-on noté.
Dans la commune de Bir El Ater, il est attendu, dans le cadre
de ce plan d’urgence, la réalisation d’une station de pompage
d’eau, d’une capacité de 120 litres/seconde, avec l’objectif 
de renforcer les efforts déployés dans l’approvisionnement 
des habitants des cette collectivité locale. Aussi, un projet 
de transfert d’eau, depuis la commune de Griguer vers Chréa,
avec une capacité de pompage de 40 à 60 l/s, sera financé à
partir du montant alloué dans le cadre du programme d’urgence
d’approvisionnement en eau, a ajouté, Saoud, détaillant que
cette opération a nécessité un investissement de l’ordre de 250
millions de dinars. La commune de Hammamet a également
bénéficié d’un projet de réhabilitation du réseau d’alimentation
en eau potable pour améliorer pour pallier les fuites d’eau
signalées et améliorer la dotation des habitants en eau potable
pour un montant de 100 millions de dinars, a-t-on soutenu.
Dans le même contexte, le chef de l’exécutif, Attalah Moulati,
a indiqué, dimanche, au cours d’une réunion de coordination
consacrée au programme de préparation de la saison estivale,
que cette wilaya a bénéficié d’un projet de transfert de l’eau 
à partir du barrage Boukhroufa de la wilaya d’ El Tarf, via 
le barrage Aïn Dalia (Souk Ahras) vers le barrage Mellague, 
à El Ouenza à Tébessa, sur 180 km. Le wali a précisé que
l’Agence nationale des barrages (ANB) lancera «bientôt» 
les travaux de ce projet devant appuyer l’alimentation en eau
potable des habitants, l’irrigation agricole, et alimenter 
les unités industrielles. Le même responsable a insisté sur
l’importance de lutter contre les branchements illicites 
et les fuites d’eau qui «freinent» les efforts déployés 
dans l’amélioration des services.

Skikda

Plus de 174 000 vacanciers depuis début 
juin sur les plages de la wilaya

Pas moins de 174 855 vacanciers ont afflué sur les plages de la wilaya de Skikda depuis le début du mois de juin, 
a révélé le directeur de la Protection civile, le commandant Saïd Meghouche.

Les capacités de stockage des céréales dans la wilaya de
Constantine ont connu en cette campagne moisson-battage
«une augmentation considérable» par rapport à la précédente
campagne agricole, a indiqué le wali Abdessamie Saidoune.
Au cours de la cérémonie du lancement de la campagne mois-
son-battage, à partir de l’exploitation agricole de Kadri
Brahim, sur les hauteurs d’Aïn El Bey, le même responsable a
précisé que les capacités de stockage de céréales qui ne dépas-
saient pas l’année dernière 1,2 million de quintaux à travers 13
points, ont atteint actuellement 2 millions de quintaux à la
faveur de l’entrée en exploitation de deux silos dans les com-
munes d’El Khroub et Béni H’midene.
La réalisation de ces deux nouveaux points de collecte, d’une
capacité de stockage globale de 800 000 q a contribué à
«répondre aux préoccupations des céréaliculteurs, souvent

confrontés à des difficultés de stockage et de conditionnement
des récoltes», a soutenu Saidoune, lors de cette cérémonie
organisée en présence de plusieurs cadres de ce secteur dont
des représentants de la Direction des services agricoles (DSA),
de la Coopérative des céréales et des légumes secs (CCLS), de
la Banque de l’agriculture et du développement rural (BADR)
et de la Caisse régionale de mutualité agricole (CRMA). 
La campagne moisson-battage pour cette année, a démarré sur
fond de prévisions optimistes qui tablent sur une récolte céréa-
lière «record» devant atteindre 2 millions de quintaux, avec un
rendement moyen de 27 q/ha. La dernière campagne moisson-
battage a été marquée par une production de l’ordre de 1,2 mil-
lion de quintaux et un rendement de 15 q/ha, a rappelé le direc-
teur des services agricoles (DSA) Yacine Ghediri. 
Les responsables de ce secteur prévoient également une haus-
se «significative» des quantités de céréales qui seront engran-
gées au titre de la saison agricole 2017-2018 avec la collecte
de 1,8 million de quintaux contre 900 000 quintaux recensés
lors de la campagne précédente, a ajouté la même source. 
La campagne agricole en cours devra toucher une superficie
globale de 81 540 ha, à savoir 54 100 ha réservés au blé dur,
19 350 ha pour le blé tendre, 6975 ha, consacrés à l’orge et
1115 ha pour l’avoine, a détaillé Ghediri. Le nombre de crédits
financés au titre de la saison en cours a atteint 1654, ayant per-
mis la mobilisation d’un montant global de 2 milliards de
dinars, ont rappelé les services de la DSA, signalant que 190
moissonneuses batteuses relevant des secteurs publics et privés
ont été mobilisés pour garantir la réussite de cette campagne.
L’exploitation agricole Kadri Brahim prévoit la réalisation
cette année d’une production céréalière estimée à 14 450 q,
toutes espèces confondues sur une superficie de 470 ha réser-
vés à cette culture parmi sa surface globale évaluée à 940 ha,
selon des données présentées sur les lieux.

Constantine
Hausse considérable des capacités

de stockage des céréales

Bordj Bou-Arréridj
Etablissement d’un programme d’extension 

des surfaces irriguées
Un programme portant extension des surfaces irriguées en utilisant les eaux traitées par la station d’épuration des eaux usées

(STEP) vient d’être établi dans la wilaya de Bordj Bou-Arréridj, a-t-on appris, lundi, auprès de la Direction des services agri-
coles. Selon cette source, l’exploitation des eaux des STEP vise à s’affranchir des conditions climatiques, à augmenter la pro-
duction agricole et renforcer l’alimentation en eau potable au profit des citoyens. Une STEP est, à ce titre, en cours de réali-
sation au profit des communes orientales de la wilaya, a-t-on ajouté, soulignant le chantier de réhabilitation de la STEP,
implantée à l’entrée sud de la wilaya, mobilisant une enveloppe financière de plus de 300 millions de dinars.
La même source a signalé que les opérations d’irrigation agricole dans la wilaya de Bordj Bou-Arréridj ont connu «une forte
baisse» au cours des deux dernières années, due au tarissement des eaux souterraines et une faible pluviométrie. Cette situa-
tion a eu des répercussions négatives sur l’activité agricole et a contraint de nombreux professionnels du secteur à mettre «en
veilleuse» leurs activités agricoles. Il est à noter que la surface irriguée à Bordj Bou- Arréridj est de 7000 hectares ce qui repré-
sente près de 3.27% seulement de la surface agricole utile de la wilaya. Consacrant un total de 113 000 ha à la céréaliculture,
cette wilaya ne dispose que de six retenues agricoles destinées à l’irrigation de 800 ha, a indiqué la même source.
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Oran
Fermeture d’une décharge sauvage à Sidi El Bachir

Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi, a ordonné, ce lundi, la fermeture d’une décharge sauvage située à proximité d’une antenne
administrative au quartier Bendaoud dans la localité de Sidi El Bachir, qui abrite le complexe sportif

et le village olympique destinés aux Jeux méditerranéens 2021.

Cette décharge offre un décor repoussant et
crée des nuisances au niveau de l’agglo-
mération de Sidi El Bachir relevant de la

commune de Bir El Djir à l’EST d’Oran. Le wali
a également décidé de suspendre trois respon-
sables de la commune de Bir El Djir, déplorant
cette négligence des gestionnaires à assurer la
prise en charge des questions de l’environnement
et leurs incidences sur la vie quotidienne des rive-
rains . «Nous avons mis en place une cellule de la
wilaya pour que chacun puisse travailler en
concertation, selon la feuille de route qu’on a tra-
cée avec les services concernés pour éliminer les
points noirs. On ne peut pas tolérer cette noncha-
lance», a-t-il déclaré, rappelant que la question de
l’environnement nécessite une prise en charge
quotidienne. Au jardin de la nouvelle mosquée du
quartier Fellaoucène (ex-El Barki), située à l’en-
trée sud de la ville d’Oran, il s’est enquis de l’état
d’avancement des travaux d’aménagement de cet
espace verdâtre où un grand jet d’eau moderne
est en cours de réalisation. A cette occasion, le
wali a félicité l’entreprise turque pour avoir tra-
vaillé jour et nuit pour être au rendez-vous,

annonçant la réception de la mosquée avant le 5
juillet prochain. Au terme de sa visite, le chef de
l’exécutif de la wilaya a signalé, à la presse, plu-
sieurs opérations d’aménagement pour donner un
lifting au site immédiat du complexe sportif,
assurant l’existence d’une enveloppe de 200 mil-
liards de dinars, débloquée dans le cadre du fonds
commun des collectivités locales ( FCCL).
Il a cité, dans ce sens, une opération engagée par
les services de la Direction de l’urbanisme et de
la construction, dont les travaux seront lancés
prochainement et une autre opération à l’indicatif
des travaux publics pour aménager les alentours
du site de l’agglomération de Sidi El Bachir.
Au sujet de son déplacement à Tarragone (Espagne)
en compagnie du ministre de la Jeunesse et des
Sports, président une délégation algérienne, le wali
a souligné que l’objectif est de s’imprégner de l’or-
ganisation des Jeux méditerranéens. «Nous sommes
très regardants s’agissant de certains détails et nous
comptons abriter les JM 2021 dans de bonnes
conditions», a-t-il déclaré en sa qualité de vice-pré-
sident du comité de préparation.

Lehouari K.

La commission régionale du programme «Adéquation-
formation-emploi-qualification» (Afeq) a été installée,
ce lundi, à l’Université des sciences et de la technologie
d’Oran Mohamed-Boudiaf (USTO-MB), a-t-on appris
auprès de la coordinatrice de cette opération, Hayat
Bendoukha. La commission a pour rôle de «participer à
l’élaboration du plan d’action d’Afeq et de suivre le
déroulement de sa mise en œuvre», a-t-elle indiqué, rap-
pelant que l’USTO-MB a été désignée établissement-
pilote dans la région Ouest pour la mise en œuvre de ce
programme. Présidée par la rectrice de l’USTO-MB,
Nassira Benharrats, la commission regroupe l’ensemble
des parties prenantes à l’instar de l’Université, des
entreprises, des associations et des dispositifs d’inser-
tion tels ceux de l’Anem et de l’Ansej. Le programme
«Afeq» s’inscrit dans le cadre de la coopération entre
l’Algérie et l’Union européenne (UE), a indiqué la coor-
dinatrice, soulignant que l’objectif est «la mise en adé-

quation des compétences avec les besoins du marché de
l’emploi, et ce, à l’effet de faciliter l’insertion profes-
sionnelle des diplômés». De son côté, le vice-recteur
chargé des relations extérieures et de la coopération,
Amine Hammou s’est félicité de cette initiative égale-
ment marquée par la mise en place de quatre groupes
thématiques dédiés à la valorisation de la recherche,
à l’adéquation des formations, à la relation universi-
té/entreprise et aux métiers de la wilaya d’Oran.
Ces groupes thématiques ont pour mission «d’affiner la
réflexion autour des actions à entreprendre pour per-
mettre l’adaptation des cursus aux besoins économiques
locaux et nationaux», a fait valoir le Pr Hammou.
«Conformément à la stratégie du pays qui aspire à un
développement économique durable, une importance
majeure est accordée à certains secteurs comme le tou-
risme, les énergies renouvelables, l’environnement et la
santé», a-t-il soutenu. L. K.

Tissemsilt
Le parc hôtelier renforcé 
par 200 lits

Le parc hôtelier de la wilaya de Tissemsilt sera renforcé 
dès la fin de l’année en cours par deux hôtels et l’extension
d’un motel offrant un total de 200 lits, a-t-on appris, 
ce lundi, auprès du directeur du tourisme et de l’artisanat.  
En marge de la manifestation «Portes ouvertes» sur le
secteur organisé à l’occasion de la Journée nationale 
du tourisme célébrée le 25 juin, Abdelkayoum Ledraâ 
a indiqué qu’il s’agit d’un hôtel 4 étoiles au chef-lieu 
de wilaya composé de 100 chambres totalisant 150 lits.  
Cette infrastructure, dont la concrétisation a nécessité 
une enveloppe de 400 millions de dinars au titre de
l’investissement privé, devra générer plus de 80 emplois
permanents, a-t-il ajouté. La ville de Theniet El Had sera
dotée, à son tour, d’un hôtel de 48 lits générant 30 emplois
permanents. A noter que cet hôtel est aussi réalisé au titre de
l’investissement privé pour un coût de plus de 340 millions
de dinars. Il est prévu également l’achèvement, avant la fin
de l’année en cours, des travaux d’extension du Motel de
Tissemsilt d’une capacité de 40 lits. Le parc hôtelier de la
wilaya s’est doté, l’an dernier, de deux hôtels de 200 lits 
à Tissemsilt, a rappelé Ledraâ, soulignant que la capacité
d’accueil de la wilaya devra doubler dans les trois
prochaines années pour atteindre 1200 lits à la faveur de la
réception de projets touristiques qui ont été approuvés par
les autorités de la wilaya, en attendant le lancement de la
réalisation de deux complexes touristiques à Theniet El Had
et Sidi Slimane. La cérémonie de la célébration de la
Journée nationale du tourisme a été marquée par des
«Portes ouvertes» sur le secteur mettant en exergue 
les activités des agences touristiques et de voyages, opérant
dans la wilaya et la présentation de modèles
d’investissement en hôtellerie et artisanat.

Quatre nouveaux projets pour la réalisation de fermes en aqua-
culture à Chlef ont été agréés dernièrement par la commission
de la wilaya chargée de la création d’entreprises en aquacultu-
re, a-t-on appris auprès du directeur de la pêche et des res-
sources halieutiques. «La commission chargée de la création
d’entreprises en aquaculture, présidée par la wali de Chlef, 
a agréé dernièrement les dossiers de création de quatre nou-
velles fermes aquacoles sur le littoral de la wilaya, dans l’at-
tente de l’examen de deux autres projets actuellement en cours
d’études», a indiqué à la presse Abderrahmane Abed. 
Ces projets, visant l’élevage de daurade et de moules, seront
implantés le long du littoral de la wilaya, en commençant par
l’Est à Beni Haoua, puis T’raghnia, jusqu’à la région de Sidi
Abderrahmane, puis El Marsa, a-t-il ajouté.
La concrétisation de ces fermes et leur mise en exploitation est
tributaire du facteur financement, a-t-il précisé. D’où, a-t-il
expliqué, la condition signifiée aux porteurs de ces projets d’as-
surer par eux mêmes le financement de leurs projets, ou en par-
tenariat, dans un objectif d’éviter le recours au financement
bancaire, connu pour la longueur et la lenteur de ses procédures,
a-t-il relevé. Le responsable a souligné, par la même, la contri-
bution attendue de ces projets, «dans le développement de la
filière aquacole à Chlef», sachant que la wilaya occupe la pre-
mière place nationale en aquaculture marine, grâce à la concré-
tisation, dans ce domaine, de six projets, depuis l’année derniè-
re. La mise en exploitation progressive des nouveaux projets
attendus à la réalisation, durant les prochaines années, portera à
12 le nombre de fermes aquacoles dans cette région, dotée d’un
littoral de 129 km. A titre indicatif, une production de 1000
tonnes de daurade et de moules est assurée actuellement par
deux fermes entrées en production, cette année et l’année der-

nière, pour la ferme de l’Oued Guoussine. Outre leur apport en
poissons, Abed a également loué la contribution de ces fermes
aquacoles au plan écologique, à travers la création de réserves
naturelles de poissons.
Un avenir prometteur pour ce secteur, dont les prévisions de
production tablent sur des moyennes de captures de près de
8000 tonnes de poisson à l’horizon 2024, et de concurrencer la
production halieutique, a-t-il soutenu. Au volet de la ressource
humaine, le premier responsable du secteur de la pêche à Chlef
a souligné le besoin exprimé (par la filière) pour l’expertise
étrangère dans la formation d’une main-d’œuvre qualifiée dans
ce type de spécialités maritimes. Il s’est, néanmoins, félicité du
rôle dévolu à l’annexe de l’Institut supérieur de la pêche 
d’El Marsa, dans la formation d’une ressource humaine quali-
fiée au profit du secteur, «ce qui permettra plus tard de se pas-
ser de cette expertise étrangère», est-il escompté. 
Toujours au titre des investissements dans la ressource piscico-
le, le même responsable a révélé que la wilaya de Chlef a été
destinataire d’un projet pour l’engraissement du thon, dans la
région côtière de Sidi Abderrahmane. Ce projet est inscrit à la
faveur de l’accord de la Commission internationale pour la
conservation des thonidés de l’Atlantique (CICTA), obtenu der-
nièrement par l’Algérie pour la mise en place de trois fermes
d’engraissement du thon sur le territoire national, est-il signalé.
Après avoir assuré que la région dispose de toutes les ressources
naturelles l’habilitant à réussir ce type de projets, Abed a estimé
que l’adoption de ces projets permettra à l’Algérie de relever la
valeur ajoutée du produit, après engraissement, pour le revendre
à des prix plus élevés que le prix initial du thon rouge brut. 
Il a, en outre, affirmé le soutien et l’accompagnement assuré 
à tous les investisseurs du secteur.

Chlef
Quatre nouveaux projets de réalisation 

de fermes aquacoles agréés

Programme d’appui à l’employabilité
Installation de la commission «Afeq» à l’UST d’Oran
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C es nouvelles spécialités de forma-
tion, résidentielle et par apprentissa-
ge, concernent la céréaliculture,

l’organisation de chantiers du bâtiment, la
construction dans le domaine du patrimoine,
le stylisme, l’installation et la maintenance
de systèmes d’alarme et de contrôle à distan-
ce, les réseaux de télécommunications, ins-
tallation et maintenance du matériel infor-
matique et de télécommunications et la ser-
riculture, a précisé le directeur du secteur Ali
Haouassi. La prochaine session sera mar-
quée aussi par l’ouverture de 7890 postes
pédagogiques de formation, répartis sur la
formation résidentielle (2475 postes), la for-
mation par apprentissage (2895), la forma-
tion passerelle (200), la formation destinée à
la femme au foyer (1455), les cours du soir
(300) et la formation qualifiante (565), a-t-il
détaillé. Des actions de sensibilisation (expo-

sitions, portes-ouvertes et rencontres de
proximité) sur les nouveautés et les avan-
tages de la formation professionnelle, sont
programmées durant la période allant du 15
juillet au 15 septembre, à travers les diffé-
rentes communes de la wilaya, a-t-il égale-
ment fait savoir. Le secteur sera renforcé
dans la wilaya, dès la prochaine rentrée, par
quatre nouvelles structures pédagogiques, à
savoir trois Centres de formation profession-
nelle et d’apprentissage (CFPA) dans les
communes de Zaouia El Abidia, Hassi
Benabdallah et Sidi Khouiled, et un institut
d’enseignement professionnel (IEP) au chef-
lieu de wilaya, selon le même responsable. 
Au total, 42 lauréats, des deux sexes, ont été
honorés, lors de la cérémonie de clôture de
l’année 2017-2018, organisée, ce lundi, en
présence de leurs proches ainsi que des auto-
rités locales et des cadres. Ali B.

Ouargla

De nouvelles spécialités de formation
pour répondre aux besoins du marché du travail

Au total 8 nouvelles spécialités de formation professionnelle ont été retenues en prévision de la prochaine session (septembre 2018)
dans la wilaya de Ouargla, pour répondre aux besoins du marché de l’emploi et satisfaire la demande

en main-d’œuvre qualifiée, a-t-on appris auprès des responsables du secteur.

Les structures d’accueil touristiques de la
wilaya de Ouargla offriront plus de 2000 lits
d’ici à la fin de l’année 2018 après réception
de nouveaux projets, a-t-on appris d’un res-
ponsable à la Direction du tourisme et de l’ar-
tisanat (DTA). Cet objectif focalise les efforts
des pouvoirs publics visant la promotion du
tourisme et la relance du secteur à travers
l’amélioration des prestations et le renforce-

ment du parc hôtelier composé actuellement
de 29 structures totalisant 1775 lits, a précisé
le chef de service du tourisme à la DTA,
Ayache Mahdjoubi. Il a fait état, à ce titre, de
la réalisation en cours de cinq projets touris-
tiques, dont les taux d’avancement des chan-
tiers dépassent les 70% et consistent en des
hôtels au chef-lieu de la wilaya de Ouargla et
dans la wilaya déléguée de Touggourt, sus-

ceptibles d’accroître la capacité d’accueil
avec un apport de 400 nouveaux lits et de
combler le déficit accusé jusque-là en la
matière. Ces structures font partie des 41 pro-
jets d’investissement avalisés par le ministère
du Tourisme, entre villages touristiques,
hôtels et motels, a-t-on ajouté de même sour-
ce. Le secteur du tourisme connaît ces der-
nières années un dynamisme à la faveur des
avantages accordés par l’Etat pour la promo-
tion de l’investissement dans le domaine,
sachant que les efforts des responsables sont
axés sur l’attrait du plus grand nombre de tou-
ristes nationaux et étrangers.
Au moins 24 333 touristes, dont plus de 1631
étrangers, se sont rendus, durant le premier
trimestre de l’année en cours, dans la wilaya
de Ouargla, selon les données fournies par la
DTA. Des efforts sont entrepris pour la relan-
ce du tourisme saharien, à la faveur de l’exa-
men des mécanismes et moyens susceptibles
de contribuer à promouvoir ce segment et
faire de l’Algérie une destination de tourisme
saharien par excellence. Dans une allocution
d’ouverture d’une exposition à la Maison
d’artisanat sur le tourisme et l’artisanat, orga-

nisée dans le cadre de la célébration de la
Journée nationale du tourisme, placée cette
année sous le signe «Tourisme de rêves en
Algérie de la paix et de la sécurité», le wali
de Ouargla, Abdelkader Djellaoui, a convié
les responsables et acteurs concernés à
œuvrer à la promotion du tourisme dans la
région et à l’amélioration des prestations tou-
ristiques en vue d’attirer le plus grand
nombre de visiteurs et de touristes.
Le chef de l’exécutif de la wilaya a affirmé à la
presse que le tourisme à Ouargla accuse enco-
re «du retard», en dépit de la diversité des
potentialités existantes, dunes de sable, ksour,
Oasis et lacs, avant d’appeler à coordonner les
efforts entre hôteliers et artisans, à travers l’or-
ganisation de circuits touristiques en vue de
vulgariser et de promouvoir les atouts touris-
tiques. Plusieurs produits et articles de vanne-
rie, céramique, poterie, dinanderie, broderie et
tissage, ont été exposés lors de cette manifesta-
tion qui a présenté aussi des modèles réduits et
des photographies mettant en exergue les pres-
tations et services offerts par les structures
hôtelières à travers la wilaya.

A. B.

Accroissement de la capacité d’accueil touristique 
à plus de 2000 lits à fin 2018

Illizi
Ouverture d’une première école
coranique avec régime d’internat
Une école coranique dotée d’un internat a été ouverte, ce
dimanche, dans la soirée au niveau de la mosquée «Zeid Ibn
Thabet» au chef-lieu de wilaya d’Illizi. Première du genre
dans la wilaya, cette structure entre dans le cadre du
programme arrêté par la Direction des Affaires religieuses 
et des Wakfs visant à impulser l’enseignement coranique
dans la région et à attirer le plus d’élèves issus de différentes
contrées de la wilaya, y compris des zones enclavées, 
a indiqué à la presse le directeur de wilaya du secteur,
Abdelhaï Sebaghou. Un riche programme pédagogique,
comprenant différentes matières et sanctionné par un
examen de fin d’année, a été arrêté pour permettre aux
élèves de disposer en fin de cursus d’une attestation de
niveau donnant la possibilité de participer aux concours de
recrutement aux instituts relevant du secteur à travers le
pays, a-t-il précisé. Il est attendu de cette école, qui présente
déjà une capacité de 20 places pédagogiques, en plus d’offrir
une opportunité d’accompagnement des jeunes, de
contribuer à la dynamisation de l’enseignement coranique
dans la région pour préparer une génération attachée à
l’Islam et lui donner l’occasion de participer aux concours
nationaux et internationaux sur le Coran, a-t-il ajouté. Deux
écoles similaires seront ouvertes prochainement au niveau
des communes de Djanet et d’Aïn Amenas, sachant que la
structure est déjà disponible au quartier Ifri à Djanet et les
procédures administratives en voie de finalisation pour la
création de celle d’Aïn Amenas, a révélé Sebaghou.

Les habitants des villes de Béchar, Kenadza et Abadla seront
alimentés en eau potable (AEP) à partir de nouveaux forages,
dont la mise en service est programmée dans les prochains
jours, a affirmé, ce lundi, le wali de Béchar, rassurant qu’aucun
risque de pénurie d’eau n’existe dans la région.
«Cette année la sécheresse dans la région a causé la baisse
à 56 millions de m3 du niveau des eaux du barrage
de Djorf Ettorba, qui alimente les habitants des villes précitées 
(sa capacité de retenue est de 365 millions de m3).
Cette baisse a incité à la réalisation de dix nouveaux forages
à travers la région de Oued Namous (Nord de Béchar) pour
l’alimentation en eau potable de ces collectivités», a précisé
Tewfik Dziri. «Des experts du ministère des Ressources en
eau s’emploient à la mise en service d’un premier forage
d’un débit de 450 litres/seconde destiné à l’AEP de ces
villes, avant l’exploitation des autres forages et ce, pour pal-
lier à la baisse du niveau des eaux du barrage et assurer une
totale et quotidienne alimentation en eau des populations»,
a-t-il fait savoir. «Tous les moyens financiers humains et
logistiques ont été mobilisés pour permettre une alimenta-
tion régulière en eau des populations des trois communes
concernées», a-t-il souligné. L’exploitation de ces nouveaux
forages dans la région d’Oued Namous vient en application
d’un programme de renforcement de l’AEP dans la wilaya
de Béchar, d’un coût de 450 millions de dinars, annoncé en

mars dernier par le ministre des Ressources en eau, Hocine
Necib, lors d’une visite de travail dans la wilaya. Ce pro-
gramme de renforcement de l’AEP va permettre aussi la
rénovation et l’extension de la station de traitement des eaux
du même barrage, dans le but de l’augmentation de ses capa-
cités de traitement à 44 000 m3/j au lieu des 30 000 m3/j
actuellement.
Il est également projeté au titre de ce programme le lancement
des travaux de surélévation de 1,4 mètre de la retenue du bar-
rage de Djorf Ettorba, ce qui donnera un gain de 160 millions
de m3 de stockage des eaux des crues de l’Oued Guir, au titre
d’une opération d’un coût de 160 millions de dinars portant sur
le confortement de cet ouvrage hydraulique.
Aussi, le même programme a donné lieu au dégel du projet de
réalisation de la station de traitement et d’épuration des eaux
usées au profit du chef-lieu de wilaya, dont l’appel d’offres
pour sa réalisation vient d’être lancé.
«Cette nouvelle structure, dont le lancement des travaux est
projeté dans le courant de cette année, permettra le traitement
et l’épuration, à l’aide de nouveaux systèmes dit tertiaires, de
plus de 40 000 m3 d’eaux usées qui seront destinées à diverses
utilisations, dont le remplissage du lit de Oued Béchar, dont
l’étude d’aménagement et de reprofilage vient d’être finalisée»,
a fait savoir le wali de Béchar.

O. A.

Béchar
10 nouveaux forages attendus dans les prochains

jours, aucun risque de pénurie d’eau potable
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L’internaute peut marcher
autour d’une sculpture
méso-américaine en

lisant les annotations, comme
s’il visitait une exposition dans
un musée, mais sans les cordons
et les vitrines habituelles. 
Cette démonstration illustre les
opportunités offertes par la

réalité augmentée. Les élèves
pourront ainsi visiter un musée,
sans se déplacer. Lancée en mai
dernier, la plateforme WebXR
est encore à ses débuts. 
La firme de Mountain View
espère que les internautes
pourraient visionner et
manipuler des objets en 3D sur

leur navigateur. Après les
casques, les smartphones et les
voitures connectées, la réalité
virtuelle et la réalité augmentée
arriveront sur un autre support,
mais il faudrait attendre un peu.
Google espère profiter de sa
position dominante pour bien
exploiter ce filon prometteur.

Chacmool apporte l’immersion éducative sur Chrome, il utilise le format WebXR.
En plus de Canary, un téléphone Android tournant sous Oreo et compatible
avec la plateforme de réalité augmentée ARCore est également nécessaire.

Chacmool : la réalité augmentée version Google

Des publicités sous format vidéo bientôt dans vos conversations Messenger

Google sait désormais prédire la date
du décès d’un individu

Tesla va proposer un pack «connectivité premium»
pour ses voitures

Google sécurise les applications
qui ne sont pas installées
depuis le Play Store

Si Google fait déjà
des efforts pour
sécuriser le Play
Store, il a moins de
contrôle sur les
installations
d’applications
directes ou
«manuelles», via des
fichiers .apk. Mais la
firme de Mountain
View est consciente
que dans certains
pays, où les données
coûtent cher, les
mobinautes installent souvent des applications via des
fichiers .apk transférés entre smartphones. Afin de rendre
ces installations plus sécurisées, Google a créé de nouvelles
métadonnées de sécurité sur les fichiers .apk, qui permettent
de certifier que ceux-ci proviennent bien du Play Store.
En d’autres termes, Google pourra mieux faire la distinction
entre les fichiers .apk qui proviennent de sa boutique, (mais
qui sont ensuite transférés hors-ligne entre smartphones) et
les fichiers qui viennent d’autres sources (et qui peuvent
présenter plus de risques). D’autre part, alors
qu’auparavant, les mises à jour des applications installées
via un fichier .apk n’étaient pas prises en charge par le Play
Store, grâce à ces métadonnées de sécurité, la boutique de
Google pourra mettre à jour une appli qui a été installée
«manuellement», mais à condition que les métadonnées de
sécurité sont reconnues. Pour les développeurs, cette
sécurisation des installations de fichiers .apk est une bonne
nouvelle, étant donné qu’à défaut de données pour
télécharger une appli depuis le Google Play Store, des
internautes ont recours aux transferts de fichiers .apk dans
certains pays. Il semblerait que cette nouveauté de
l’écosystème Android entre dans le cadre de l’opération
«Next Billion» de Google, qui vise à connecter un milliard
de personnes des pays émergents en quelques années. 
Afin d’adapter Android à ces marchés, Google a déjà lancé
Android Go, une version allégée de l’OS qui est optimisée
pour les mobiles d’entrée de gamme. Google a également
lancé des versions allégées des applications comme Gmail,
Google Assistant ou Google Maps. Sur Chrome, Google a
lancé une fonctionnalité hors-ligne qui télécharge
automatiquement des articles susceptibles d’intéresser
l’utilisateur (en se basant sur son historique).

C’était dans l’air du temps depuis
quelques semaines, c’est
désormais acté : Facebook va
mettre en place des publicités

sous format vidéo dans son
application de discussions
instantanées Messenger. En juillet
2017, Messengers Ads était lancé

à l’international. Cette nouvelle
plateforme de publicités dédiée
aux marques et annonceurs
permettait d’ajouter 1,2 milliard
d’utilisateurs et consommateurs
potentiels à son parc. Dès lors,
depuis près d’un an, des publicités
classiques étaient présentes,
intercalées entre les messages 
des conversations de l’application.
Des images ou des photos vantant
produits, marques ou services
s’immisçaient entre les
discussions, sur la home page de
l’app. Mais, à partir du lundi 25
juin, de courtes vidéos ont été
également présentes et se
lanceront en lecture automatique.
Stefanos Loukakos, en charge de
la régie de Messenger, a confirmé
la nouvelle auprès de Recode il y
a quelques jours. Ce nouveau

format va permettre à Facebook
de vendre un peu plus cher ses
espaces publicitaires aux
annonceurs. Cette annonce
prolonge la volonté des
responsables du réseau social de
trouver rapidement de nouveaux
espaces de publicités alors que le
maximum paraît déjà avoir été
atteint. Dans cette optique, c’est
bien WhatsApp, une autre
application qui appartient à la
société Facebook, qui pourrait
aussi avoir droit à des spots
automatiques dans les prochains
mois. En ce qui concerne
Messenger, qu’il est obligatoire 
de télécharger pour pouvoir
continuer de dialoguer avec nos
amis, Facebook tente de trouver
une solution pour que les vidéos
publicitaires ne soient pas trop

intrusives. «Nous sommes au
commencement des étapes
d’expansion des publicités vidéo
dans Messenger. Nous prévoyons
de les déployer progressivement.
Les utilisateurs sont notre priorité
et ils resteront maîtres de leur
expérience.» Explique un porte-
parole de Facebook à nos
confrères de 01net.com.
«Les signes observés jusqu’à
présent avec les publicités
basiques ne montrent cependant
aucun changement du nombre de
messages envoyés. La vidéo
pourrait avoir un impact différent,
mais nous ne le croyons pas»
affirme de son côté Stefanos
Loukakos. Reste à voir comment
ces vidéos se présenteront
exactement lors de nos
discussions.

Les voitures Tesla sont
connectées, elles utilisent Internet
pour toutes sortes de choses, de la
navigation à la musique.
Le constructeur entend bien
aujourd’hui monétiser cette
fonctionnalité.
Il y a quelques années encore, les
voitures se contentaient d’une
chose : emmener ses passagers
d’un point A à un point B.
Aujourd’hui, les véhicules sont
toujours plus connectés, utilisant
Internet pour les informations de
navigation, de trafic, pour la
musique et bien d’autres choses
encore. C’est une fonctionnalité
que Tesla propose sur ses
voitures depuis plusieurs années
maintenant, mais aujourd’hui, le

constructeur a bien l’intention de
monétiser la chose. Dans un
rapport provenant de Electrek, on
apprend que Tesla a l’intention
d’introduire ce qu’il appelle un
pack «Premium Connectivity»
(«Connectivité Premium») pour
leurs clients. Avec celui-ci, les

propriétaires d’une voiture de la
marque disposeraient d’une
connexion à Internet à bord, leur
permettant d’afficher les cartes
satellite de la zone avec la
visualisation du trafic, de
streamer de la musique, et bien
plus encore.

L’entreprise Google a
développé un réseau de
neurones appelé Medical
Brain, une technologie
capable de prédire la
date possible du décès

d’une personne, se
basant sur les données
de l’individu, relate la
revue Nature.
La nouvelle intelligence
artificielle développée

par Google est en
mesure de calculer les
risques de décès, lit-on
dans la revue Nature.
Surnommé Medical
Brain, l’outil analyse
plusieurs données chez
un patient pour prédire
ses risques de décès
ainsi que ses chances de
survie. Le système peut
en outre anticiper la
durée du séjour à
l’hôpital d’un patient.
Par exemple,
l’algorithme de Google a
su être plus exact que les
médecins d’un hôpital
qui ont estimé la
probabilité de décès
d’une patiente à 9,3%,

tandis que la femme est
décédée quelques jours
plus tard. Cependant,
selon le pronostic de
l’intelligence artificielle
de Google, ayant étudié
les données médicales de
la patiente, la probabilité
de décès s’élevait à
19,9%. Le Medical Brain
analyse ainsi différents
rapports, documents, PDF
et annotations, dont des
notes griffonnées sur de
vieux graphiques.
En ce moment, la société
Microsoft mène aussi des
recherches dans ce
domaine pour développer
un outil d’examen
médical.
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Les jus de fruit

Les consommateurs pensent généralement
faire le bon geste en se servant un verre de
jus de fruit. Erreur. Certains jus industriels
contiennent beaucoup de sucres ajoutés et
peuvent donc faire varier la glycémie des
personnes diabétiques. Il est conseillé de
ne pas dépasser deux verres de jus de
fruit par jour, un au petit déjeuner et un
dans l’après-midi. La consommation de
jus de fruit doit être raisonnable. 
En cas de diabète, mieux vaut boire son
verre de jus de fruit au cours du repas. 
La consommation de produits sucrés de
façon isolée est déconseillée.
Le mieux : Quand c’est possible, il est
conseillé de remplacer un jus de fruit par
des fruits frais ou des oranges pressées.
D’autant que les fibres ralentiront
l’absorption du glucose et par conséquent,
les pics de glycémie. Il est fréquent de
penser que le nectar est bon pour la santé.
Là aussi, c’est une idée fausse puisqu’il est
encore plus sucré que les jus de fruits.

Enfin, mieux vaut aussi limiter sa
consommation de smoothie en raison de sa
forte teneur en sucre.

Les sodas

La consommation de soda favorise la prise
de poids et donc l’apparition du diabète de
type 2. Par leur forte teneur en sucres et
leur pouvoir à faire grimper rapidement la
glycémie, les boissons sucrées sont à éviter
pour prévenir le diabète. 
Pour les personnes diabétiques, le soda est
également à consommer avec modération.
Mieux vaut privilégier les boissons light ou
zéro qui ne contiennent pas de saccharose.
Ces boissons sont quand même à
consommer avec parcimonie. De même, 
les boissons énergisantes sont très sucrées
et à éviter également.

Les eaux aromatisées

L’eau aromatisée s’avère être un faux-ami.
Pensant boire de l’eau, beaucoup de
personnes en boivent en grande quantité.
Pourtant, qu’elle soit aromatisée à la fraise,
au citron aux agrumes ou encore à la

pêche, ces eaux contiennent du sucre. 
Elles peuvent être bues occasionnellement,
mais ne doivent en aucun cas se substituer
à l’eau minérale.

Les boissons sucrées

Même s’il n’est pas le seul responsable,
le régime alimentaire est souvent en cause
dans l’apparition du diabète de type 2. 
La sédentarité, des aliments trop sucrés,
trop gras, les boissons sucrées, etc
favorisent la prise de poids. 
La surcharge pondérale constitue ensuite
un important facteur de risque.
Pour éviter l’apparition du diabète de type
2, il est donc conseillé de surveiller son
alimentation et de pratiquer une activité
physique. Une fois que le diabète s’est
installé, il est également impératif de
surveiller ses apports en sucre. 
Pour les personnes malades, c’est surtout
aux variations de glycémie qu’il faut faire
attention. Les boissons sucrées sont 
à boire avec modération.

Les femmes qui utilisent régulièrement
des sprays de produits ménagers
semblent éprouver une plus grande
diminution de leur fonction
pulmonaire au fil du temps. 
Des chercheurs de l’Université de
Bergen en Norvège ont analysé les
données de 6235 participants à
l’enquête européenne sur la santé
respiratoire. Ces participants ont été
suivis pendant plus de 20 ans pour
vérifier l’impact des produits ménagers
sur la fonction respiratoire sur le long
terme.» Nous craignons que de tels
produits chimiques, en causant
régulièrement des dommages aux
voies respiratoires, jour après jour 

et année après année, puissent
accélérer le taux de déclin de la
fonction pulmonaire qui survient avec
l’âge» soulignent les chercheurs dont
l’étude vient d’être publiée dans la
revue de l’American thoracic society.
Leurs recherches ont montré le déclin
de la fonction pulmonaire chez les
femmes de ménage qui utilisent ces
produits quotidiennement était accéléré
et «équivalait à fumer 20 paquets de
cigarettes par an.
«Un résultat qui n’est guère surprenant
quand vous pensez que vous inhalez
de petites particules d’agents de
nettoyage qui sont destinés à nettoyer
le sol et non vos poumons.» 

Cette étude a également montré que
l’asthme était plus prévalent chez les
femmes qui faisaient le ménage chez
elles (12,3 %) et chez celles qui en
font leur travail (13,7 %) par rapport 
à celles qui n’utilisent pas ces produits
(9,6%). «Le message à retenir de cette
étude est qu’à long terme, les produits
chimiques de nettoyage causent
probablement des dommages assez
importants aux poumons», a déclaré
Oistein Svanes, le principal auteur de
l’étude. «Alors que ces produits
chimiques sont généralement inutiles.
Un chiffon en microfibres et de l’eau
sont plus que suffisant la plupart du
temps.»

Si vous êtes diabétiques, ces boissons sont à éviter
Ce ne sera jamais assez répété, les boissons sucrées favorisent la prise de poids et sont dangereuses pour la santé.

Florence Foucaut, diététicienne et nutritionniste, dresse la liste des boissons qui ne veulent pas toujours votre bien.

Les citoyens néerlandais seront 
automatiquement donneurs 
d’organes sauf s’ils s’y opposent

Le Parlement néerlandais vient de voter une loi qui
prévoit d’inscrire tous les citoyens de plus de 18
ans sur la liste des donneurs d’organes. 
38 voix pour, 36 voix contre. C’est avec un
vote serré des sénateurs que le Parlement
néerlandais vient de ratifier une loi qui
inscrit d’office chaque citoyen de plus de
18 ans comme donneur d’organes après leur
décès. Dans ce pays de 17 millions
d’habitants seuls 40 % des Néerlandais
étaient enregistrés sur le registre des donneurs. 
Un taux incluant les personnes refusant
explicitement de donner leurs organes. La nouvelle
loi devrait permettre d’augmenter les inscriptions de
donneurs d’organes pour répondre aux besoins en transplantations,
selon la chaîne de télévision publique NOS. 57 personnes en attente
d’une greffe sont décédées faute de donneurs au cours du premier
semestre 2016, selon la chaîne NOS reprise par la presse. La députée
Pia Dijkstra, à l’origine de ce projet de loi, a déclaré qu’en vertu du
nouveau système, toute personne de plus de 18 ans non inscrite sur le
registre recevra un mail demandant si elle veut donner ses organes
après sa mort.» Ils seront en mesure de répondre : oui, non, mes
proches vont décider ou une personne spécifique décidera», a précisé
Pia Dijkstra dans un communiqué repris par The Independent.
Ceux qui ne répondent pas à la première sollicitation recevront 
un 2e mail six semaines plus tard. En cas d’absence de réponse, ils
seront considérés d’office comme des donneurs d’organes.
Reste qu’avant tout don, les proches de la personne décédée seront
consultés pour donner leur accord. Dans le cas contraire le don ne
pourra avoir lieu. En France le don d’organes est régi par trois grands
principes de la loi bioéthique à savoir le «consentement présumé», 
la gratuité du don et l’anonymat entre le donneur et le receveur.
Depuis le 1er janvier 2017 un décret à la loi santé a modifié les
modalités de refus au don d’organe, rappelle le site d’informations
dondorganes.fr de l’agence de biomédecine. Désormais, l’opposition
au prélèvement d’organes et de tissus après la mort doit être inscrite
sur le registre national des refus. L’inscription est désormais possible
en ligne sur le site : registrenationaldesrefus.fr.

On n’a pas trouvé meilleure idée pour démarrer 
la journée du bon pied que de prendre un petit-
déjeuner sain et bien pensé qui apporte
suffisamment de carburant pour mener une journée
tonique sans coup de barre en matinée.

C’est quoi un petit-déjeuner sain ?

L’idée d’un petit-déjeuner sain est d’apporter à
l’organisme à jeun, un apport nutritionnel suffisant 
et varié pour tenir la matinée sans craquer. 
Il doit se composer d’un apport de fibres, de gras et de
protéines, suffisant et d’éviter d’être trop sucré pour ne
pas faire grimper son pic de glycémie dans la matinée.

Un petit-déjeuner sain en version sucrée

On privilégie des fibres qui régulent le taux de sucre
et de gras dans le sang tout en gonflant dans
l’estomac, et créant un sentiment de rassasiement.
Bien vu de les plonger dans un bain de lait végétal
avec pourquoi pas une banane coupée en rondelles,
de fruits secs comme des raisins secs pour bénéficier
des fibres et des antioxydants, mais aussi
d’oléagineux comme des noix et des amandes qui
complètent les apports en acides gras insaturés. 
On accompagne d’une boisson chaude.
Café et thé restent les basiques pour bien démarrer
la journée, mais pour ceux qui ont tendance à en
boire plus de deux tasses par jour, on peut alterner
avec d’autres boissons ne contenant pas de caféine,
comme la chicorée, riche en magnésium, ou les
infusions. Pour ceux qui ont l’habitude de petit-
déjeuner avec du pain, on privilégie les pains
complets ou de seigle, plus riches en fibres, - Pour
être sûre, demandez à votre boulanger un pain d’une
farine ayant un indice d’au moins 65 - qu’on tartine

d’une noix de beurre cru et bio, et qu’on
accompagne d’un produit laitier et d’un fruit.

Un petit-déjeuner sain en version salée

Si la matinée est longue et que vous appréciez de
manger salé le matin, n’hésitez pas à intégrer des
protéines, un œuf, du tofu ou du fromage à votre petit
déjeuner. Bien vu de privilégier un fromage à pâte
dure qui sont plus riches en protéines. Cet apport en
protéines permet une satiété plus durable et évite les
fringales en milieu de matinée. Pour ne pas trop
charger votre organisme en protéines sur la journée,
réduisez d’autant cet apport au dîner, en optant plutôt
pour un menu végétarien. A consommer nature, en
salade sans sucre, en compote ou en jus et smoothies.
Rassasiants et peu caloriques, les fruits peuvent être
consommés plus tard dans la matinée, si vous
manquez de temps ou d’appétit au petit déjeuner.

Utiliser des sprays de produits ménagers endommagerait les poumons

Un petit-déjeuner équilibré 
pour éviter la fringale de la journée
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Coopération franco-algérienne pour le patrimoine

La découverte archéologique de la place
des Martyrs en est un exemple

La découverte archéologique de la place des Martyrs d’Alger est un exemple de la coopération franco-algérienne
pour l’archéologie et le patrimoine, ont relevé des intervenants lors d’une rencontre, lundi soir, à Paris.

Organisée par l’Association France-
Algérie (AFA) au siège du Sénat,
cette rencontre a été l’occasion de

faire découvrir les résultats des recherches
récentes en Algérie en matière d’archéologie
et montrer les liens qui se nouent entre les
chercheurs des deux pays dans ce domaine.
Le directeur général du Centre national algé-
rien de recherches en archéologie (CNRA),
Toufik Hamoum, a dressé un état des lieux de
cette coopération, mentionnant son «impor-
tance» dans les travaux de recherche dans ce
domaine. Pour sa part, le président de l’AFA,
Jean-Pierre Chevènement, a souligné, à cet
effet, la «vitalité et l’intérêt» de la coopéra-
tion franco-algérienne dans le domaine de
l’archéologie et du patrimoine, affirmant
qu’elle permet à l’Algérie de «reconquérir
son passé» à travers des recherches et
fouilles. Citant l’exemple de la découverte
archéologique de la place des Martyrs, qui
révèle 2000 ans d’histoire de la ville d’Alger,
plusieurs intervenants ont indiqué qu’outre
les riches potentialités touristiques de
l’Algérie, les découvertes archéologiques
contribueront dans le développement du tou-
risme culturel. La découverte archéologique
de la place des Martyrs, rappelle-t-on, a été le
fruit des sondages exploratoires sur le tracé
du métro qui relie la Grande-Poste à la place
des Martyrs qui ont déclenché en 2013 des
fouilles archéologiques. 

Ces fouilles ont permis d’exhumer des ves-
tiges datant de la fin du premier siècle d’avant
Jésus-Christ, en passant par les époques
byzantine et ottomane jusqu’à l’époque de la
colonisation française. François Souq, direc-
teur scientifique et technique adjoint, qui a
participé aux fouilles de la place des Martyrs,
a indiqué dans son intervention que ces
fouilles étaient «une opération techniquement
pas simple», rappelant qu’en 2009 il y a eu
deux diagnostics, suivis par la suite par des
fouilles qui s’adaptaient aux travaux du métro.
Il a relevé que les découvertes sur l’époque
byzantine sont «très importantes», car, a-t-il
expliqué, «on ne connaît pas beaucoup de
choses» sur cette période en Méditerranée.
François Souq a parcouru, photos des décou-
vertes et croquis à l’appui, les différentes
phases de l’histoire de la ville d’Alger inter-
prétées par la céramique, des récipients culi-
naires, les ateliers, la monnaie, les architec-
tures et l’urbanisme. La préhistorienne du
Centre national de la recherche scientifique
(CNRS, France) et directrice de la Maison
archéologie et ethnographie (MAE), Isabelle
Sidera, a mis en valeur, dans une présentation,
la mise sur pied au début de 2018 d’une équi-
pe de chercheurs français et algériens pour
mener des recherches sur l’archéologie préhis-
torique algérienne, dont fait partie le chercheur
algérien Idir Amara. 
De son côté, Patrick Blanc, animateur du pro-

gramme «Mosaikon» (musée de l’Arles
antique) de restauration des mosaïques
antiques en Méditerranée, a exposé la coopé-
ration entre les deux pays dans le domaine de
la restauration des mosaïques, notamment en
assurant in situ des ateliers de formation diplô-
mant pour les techniciens à la conservation.
Plusieurs ateliers ont été organisés à Alger,
Cherchell, Tipasa et au site archéologique de
Lambèse (Tazoult, Batna), a-t-il ajouté, souli-
gnant que cette formation englobe l’inventaire
des mosaïques, leur maintenance, leur conser-
vation et leur restauration. Au cours des

débats, des intervenants ont soulevé le manque
d’intérêt de l’Union européenne, sur le plan du
financement des travaux, à l’égard de ce
domaine de «grand avenir» dans la région du
sud de la Méditerranée. Avant la clôture de
cette rencontre, Jean-Pierre Chevènement a
annoncé l’octroi d’une bourse de 1600
euros pour la recherche archéologique à
l’Algérienne Sabrine Hamani, inscrite en
doctorat à l’Université d’Alger II, pour effec-
tuer des travaux de recherches à Aix-en-
Provence (sud de la France).

Benadel M.

Des toiles de peinture aux dessins incar-
nant l’amour et la paix ont suscité l’en-
thousiasme lors du symposium interna-
tional des arts plastiques, organisé à partir
de lundi à l’initiative de l’association de
wilaya des arts plastiques «Lamasat».
La cérémonie d’ouverture de cette mani-
festation internationale, à laquelle parti-
cipent des artistes algériens et de plu-
sieurs pays arabes tels que la Tunisie, le
Liban, l’Irak et la Jordanie, a été prési-
dée par le wali de Khenchela, Kamel
Nouicer, et ce à l’occasion de la journée
nationale du tourisme.
Citoyens et autorités locales ont visité
les différents pavillons de l’exposition,
tenue au siège de l’Office des établisse-
ments de jeunes (ODEJ) de Khenchela,

offrant à la contemplation de nom-
breuses peintures, dont les auteurs ont
donné des éclaircissements au sujet de
leurs œuvres artistiques. Par ailleurs, en
marge de la cérémonie d’ouverture,
Zahia Kaci, une artiste plasticienne
venant d’Alger et qui participe avec
trois tableaux, dont l’un représente une
assiette entourée de cuillères, a déclaré,
que cette création symbolise l’amour de
la famille et des retrouvailles entre
proches ainsi que les valeurs de solidari-
té et d’entraide dans diverses occasions
à l’instar de la préparation de Yennayer.
Pour sa part, le sculpteur et calligraphe
libanais Naâmane participe pour la
deuxième fois à cet évènement en
Algérie avec des sculptures sur des

mines de crayons, un art nécessitant,
selon lui, beaucoup de concentration et
de précision. Parmi les œuvres avec les-
quelles cet artiste a participé à cet évé-
nement, un crayon dont la mine repré-
sente une réplique d’Al Qods et un autre
représentant une colombe, des œuvres
symbolisant la liberté, la paix et le refus
de la violence. Selon Fouad Belaâ, pré-
sident de l’association «Lamasat», ini-
tiatrice de cet événement international
qui a pour slogan «l’art, langue de la
paix», la manifestation se poursuivra jus-
qu’au 29 juin en cours, et comprendra
des ateliers d’art et des peintures
murales dans les établissements sco-
laires et d’entreprises publiques de la
wilaya de Khenchela.

Khenchela
Des toiles d’amour et de paix au symposium international

des arts plastiques

- Café littéraire Le Sous-Marin
67, Bd Krim-Belkacem - Télemly - Alger 
Jeudi 28 juin à 17h : Conférence et exposition
sur le Manifeste du parti communiste de Karl
Marx et Friedrich Engels, par le militant et
essayiste Hocine Bellaloufi.

- Galerie d’Arts Asselah - 39, rue Asselah
Hocine Alger-Centre - Jusqu’au 12 juillet :

Exposition de peinture de l’artiste Aïssa Khelifi. 

- Institut français d’Alger 
Aujourd’hui à 18h : Dans le cadre de la semaine corse, projection du film
Une vie violente de Thierry de Perreti (France, 2017), en présence du
réalisateur. Réservation : filmunevieviolente2018.alger@if-algerie.com
Basilique de Notre-Dame d’Afrique (Bologhine, Alger) 
Jeudi 28 juin à 20h30 : concert de polyphonies corses avec le trio
Soledonna (Patrizia Gattaceca, Patrizia Poli, Lidia Poli). Réservation :
polyphoniescorsestriosoledonna2018.alger@if-algerie.com

- Palais de la Culture Moufdi-Zakaria - Kouba - Alger
Jusqu’au 30 juin : Exposition «10 ans de prix nationaux de l’artisanat»,
organisée par l’ambassade d’Espagne et l’Institut Cervantès d’Alger, 
en collaboration avec le ministère de la Culture

- Théâtre de Verdure Laâdi-Flici - Bd Frantz-Fanon - Alger 
Aujourd’hui à 20h30 : Keral Production présente un concert rap avec Riles.

Au total huit troupes participent à partir d’aujour-
d’hui aux journées de Naâma du théâtre pour
enfants. La cérémonie d’ouverture de cette mani-
festation de trois jours, à laquelle ont pris part des
troupes du théâtre des wilayas de Naâma, 
El Bayadh, Tiaret et Boumerdès sous le slogan
«spectacle et créativité», prévoit à la maison de la
culture Ahmed-Chami de Naâma la présentation
de la pièce El Kenz El Mafqoud (Le trésor perdu)
de l’association «Tagrart» de Tlemcen, a indiqué
le président de l’association locale «Choumouaa»
d’arts dramatiques, Kada Gabiz.
Les enfants seront conviés à apprécier des repré-
sentations du 4e art dont «Essadaka» (L’amitié) de
l’association «Fhem yal fahem» de Tiaret, «Eddib
el maghrour» de l’association «El Wissal» de
Mecheria (Naâma) et «Taalem Oua Ifhem»
(Apprends et comprends) de la troupe «Kounouz»

de Boumerdès, entre autres. Un atelier «Le petit
peintre» d’enseignement des enfants aux prin-
cipes des arts de dessin est prévu avec la peintre
plasticienne Fathia Bahira de Naâma.
L’objectif de cette manifestation, organisée en
coordination avec la Direction de la culture, est
de créer une atmosphère de divertissement et
d’art chez les enfants de la wilaya.
Des spectacles du rire et de clowns ainsi que du
conte sont programmés.
Les œuvres présentées dans le cadre des journées
de Naâma du théâtre pour enfants seront suivies
de débats ouverts entre les membres des troupes
participantes et des associations autour de cer-
tains aspects artistiques et créatifs de chaque
représentation dont la mise en scène, l’interpréta-
tion, le texte et le décor. Les participants seront
honorés à la cérémonie de clôture.

Naâma
8 troupes pour animer les journées

du théâtre pour enfants
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L’envoyé personnel du secrétaire général des Nations unies pour le Sahara occidental, Horst Kohler,
est arrivé, ce lundi, aux camps de réfugiés sahraouis dans le cadre de sa visite dans la région visant

à relancer le processus de négociations entre le Front Polisario et le Maroc.

L’envoyé personnel
onusien a été reçu à
l’aéroport de Tindouf

par le représentant du Front
Polisario, M’hamed Khaddad et
la secrétaire générale de
l’Union nationale pour la
femme sahraouie, Fatma El
Mehdi. Dans le cadre de sa
visite qui s’est étalée jusqu’à
hier, Kohler aura des entretiens
avec le secrétaire général du
Front Polisario, Brahim Ghali
avant de rencontrer des
membres de la délégation
sahraouie chargée des
négociations. La visite de
Kohler, 2e du genre dans la
région comprenant plusieurs
étapes, à savoir les camps de
réfugiés sahraouis, les
territoires sahraouis occupés, 
le Maroc et la Mauritanie, est
intervienue en exécution de la
résolution onusienne adoptée
par le Conseil de sécurité le 
17 avril dernier invitant les
parties au conflit (Maroc et
Front Polisario) à relancer les
négociations directes «sans
conditions préalables et de
bonne foi».

Le Polisario rejette
les propositions visant
à étendre l’accord
d’association UE-Maroc
au Sahara occidental

Le Front Polisario a rejeté
catégoriquement les
propositions de la Commission
européenne visant à étendre
l’accord d’association UE-
Maroc au Sahara occidental, a
déclaré, ce lundi, son
représentant auprès de l’Union
européenne (UE), Mohamed
Sidati. Dans une lettre signée
par 89 organisations et
associations sahraouies et
étrangères, le Front Polisario a
fait part, «en tant que
représentant légitime du peuple
sahraoui - tel énoncé dans la
résolution 34/37 de
l’Assemblée générale des
Nations unies - de son rejet
catégorique des propositions de
la Commission européenne
visant à étendre la couverture
de l’accord d’association UE-
Maroc au Sahara occidental,
que le Maroc occupe
illégalement depuis plus 
de 40 ans maintenant». 
«Le Polisario n’a jamais été
consulté par la Commission
dans ce processus», écrit-on
dans la lettre, soulignant que
«toute déclaration contraire est
fausse». En outre, soutient-on,
le processus de consultation
élargi mené par la Commission
concernait uniquement des
acteurs directement liés au
gouvernement marocain. 

Cela dit, «cette approche était
en contradiction flagrante avec
la décision de la Cour de
justice de l’Union européenne
(CJUE), qui établissait
clairement la nécessité du
consentement du peuple
sahraoui dans le processus.
Cela n’a pas été réalisé et a été
communiqué à la Commission
par un grand nombre
d’organisations de la société
civile sahraouie». Malgré de
multiples tentatives visant à
saper le statut juridique du
Front Polisario, la CJUE a été
claire : «le Sahara occidental
jouit d’un statut séparé et
distinct du Maroc».

De nouveaux litiges
à craindre

Le Front Polisario craint aussi
que l’approche actuelle de la
Commission entraînera «de
nouveaux litiges et ne sera
certainement pas dans le
meilleur intérêt de l’UE. 
Il n’y a pas moyen de
contourner cela». 
Le représentant légitime du
peuple sahraoui, dit préférer
«éviter de prendre d’autres
mesures longues devant les
tribunaux et encourager les
efforts à se concentrer sur ce
qui compte vraiment : la
réussite du processus politique
- dirigé par l’envoyé personnel
du secrétaire général de l’ONU,
Horst Kohler - pour une
solution durable au conflit du
Sahara occidental». A ce titre,
«l’UE a un rôle clé à jouer
pour soutenir le processus
politique. Mais son
comportement à l’égard des
accords commerciaux entre
l’UE et le Maroc le met en
péril», avertit le Front
Polisario, contrebalançant les
affirmations de la Commission,
selon lesquelles «les
amendements auraient un
impact limité sur le processus
politique». En tant que partie à
ce processus, «ce sera
dommageable», assure-t-on.
Dans un moment aussi critique,
dit-on, «l’UE devrait arrêter de
signer un accord commercial
avec le Maroc qui inclut le
Sahara occidental». Au lieu de
cela, préconise-t-on, «l’UE
devrait utiliser tous les moyens
crédibles pour encourager le
Maroc à revenir à la table des
négociations, et non pour lui
présenter des incitations à
neutraliser les pourparlers de
paix». Les amendements
commerciaux proposés par
l’UE «vont non seulement à
l’encontre du droit
international, mais
récompensent également le
Maroc pour son occupation,

mais manquent une opportunité
stratégique : l’UE devrait
encourager les progrès dans le
processus politique en
développant un paquet
commercial global qui profite
aux deux parties du processus
de négociation politique - un
dividende pour la paix». Par
ailleurs, le Polisario réitère son
intention de s’engager «de
manière constructive avec l’UE
sur un dialogue global
répondant aux besoins du
peuple sahraoui et respectant
notre droit à
l’autodétermination. 
La perspective d’un accord de
paix mutuellement convenu
offre l’opportunité d’une
conclusion juste et rapide d’un
accord commercial qui
profitera à toutes les parties».
La lettre adressée à la
Commission européenne a été
signée par pas moins de 89
associations et organisations de
la société civile sahraouie,
française, espagnole et belge
opérant, notamment dans la
défense des Droits de
l’Homme. Il s’agit entre autres
du Comité pour la défense du
droit à l’autodétermination du
peuple du Sahara occidental
(CODAPSO), le Collectif des
défenseurs sahraouis des Droits
de l’Homme (CODESA), et de
l’Association pour la
surveillance des ressources et
la protection de
l’environnement au Sahara
occidental (AMRPENWS). 
Le 11 juin, la Commission
européenne a présenté au
Conseil deux propositions
visant à étendre la couverture
de l’accord d’association UE-
Maroc au Sahara occidental,
que le Maroc occupe
illégalement depuis plus de
quarante ans maintenant.

Appel à une forte
mobilisation pour
un référendum
d’autodétermination

Le réseau international des
parlementaires pour
l’autodétermination du Sahara
occidental a appelé, vendredi, à
Paris, à une forte mobilisation
des parlementaires et
gouvernements pour qu’un
référendum d’autodétermination
au Sahara occidental soit mis en
place. «Nous appelons chacun
de nos pays, et tous ensemble à
travers les divers intergroupes,
groupes d’amitié, associations
de solidarité et à travers ce
réseau à contribuer à mobiliser
nos collègues parlementaires et
nos gouvernements pour qu’un
référendum d’autodétermination
au Sahara occidental soit mis en

place», a affirmé une
déclaration finale rendue
publique à l’issue de la
première réunion du réseau
tenue au siège de l’Assemblée
nationale française. Le réseau
international des parlementaires
pour l’autodétermination du
Sahara occidental, rappelle-t-
on, est une plateforme qui a
pour but d’être un espace
d’échange, en lien avec les
divers intergroupes, les
associations de soutien à
l’autodétermination du peuple
sahraoui, et avec les
représentations diplomatiques
de la République arabe
sahraouie démocratique
(RASD). Son objectif est de
réunir des parlementaires du
monde entier pour échanger sur
les actualités du Sahara
occidental dans chacun de leur
pays, et d’échanger sur les
pratiques des parlementaires sur
ce sujet. Les membres du
réseau ont déclaré rester
«vigilants» pour que d’ici 
à la tenue du référendum
«aucun pillage des ressources
naturelles et des terres se tenant
à l’intérieur des frontières du
Sahara occidental ne puisse se
faire par le Maroc, puissance
occupante», rappelant son statut
non autonome et le droit
inaliénable du peuple sahraoui à
l’autodétermination. Soulignant
leur solidarité à l’égard des
prisonniers politiques sahraouis,
ils envisagent de réunir, dans le
cadre des activités du réseau,
les informations, d’intensifier
le travail parlementaire en lien
avec «ce grave sujet», et de
coordonner certaines actions
parlementaires à l’échelle
internationale, comme la
commission des pétitionnaires
à l’Onu lors de la session
plénière de la 4e commission
de l’Onu, dite de «politiques
spéciales et de
décolonisation».
A cet effet, ils appellent tout
parlementaire épousant le but
de ce réseau à les rejoindre,
réaffirmant que la lutte pour le

respect du droit à
l’autodétermination du peuple
sahraoui «ne doit plus
attendre». La présidence du
réseau international des
parlementaires pour
l’autodétermination du Sahara
occidental, qui est tournante et
se réunira une fois par an, a été
confiée au député français Jean-
Paul Lecoq. Le réseau, imaginé
en marge de la Conférence
européenne de coordination du
soutien au peuple sahraoui
(EUCOCO) qui s’est tenu les
20, 21 et 22 octobre 2017 à
Vitry-sur-Seine, sera administré
par un bureau de coordination
restreint mis en place par les
membres fondateurs.
Le Parlement sahraoui sera
associé aux décisions et au
fonctionnement du bureau
restreint. Les travaux de cette
première rencontre se sont
déroulés en présence du
président du Parlement
sahraoui, Khatri Addouh, du
représentant du Front Polisario 
à l’Union européenne,
Mohamed Sidati, du
représentant du Front Polisario
en France, Oubi Bouchraya, du
député Jean-Paul Lecoq, la
sénatrice Laurence Cohen et le
président de l’EUCOCO, Pierre
Galand. Plusieurs
parlementaires et présidents de
groupes interparlementaires
d’Europe, d’Afrique et
d’Amérique du Sud, dont une
forte délégation parlementaire
algérienne conduite par le
président de la commission des
Affaires étrangères, de la
Coopération et de l’Emigration,
Abdelhamid Si Afif, ont pris
part à cette réunion. Notons
également que plusieurs
associations de solidarité avec
le peuple sahraoui, dont
l’Association des amis de la
République arabe sahraouie
démocratique (AARSD), et
l’ancien représentant spécial
du SG de l’Onu au Sahara
occidental, Francesco Bastagli,
ont activement participé aux
travaux.

RASD

Horst Kohler depuis ce lundi aux camps 
de réfugiés sahraouis
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L es forces syriennes ont pris le
contrôle de la zone de Lajat,
dans le nord-est de la province

de Deraa, précise Al Manar. Des hélico-
ptères de l’armée syrienne ont bombar-
dé, lundi, la ville rebelle de Deraa pour la
première fois depuis près d’un an.
Le gouvernement syrien a promis de
reprendre le contrôle de tout le territoire
en chassant les forces insurgées, majori-
tairement islamistes. La région de Deraa,
proche des frontières de la Jordanie et
d’Israël, est l’une des «zones de désesca-
lade» instituées par les Etats-Unis, la
Jordanie et la Russie afin d’y endiguer
les combats. Selon l’ONU, environ 45
000 personnes ont fui les combats dans
la province de Deraa pour rejoindre la
Jordanie. Jens Laerke, porte-parole
Bureau de la coordination des affaires
humanitaires (OCHA) de l’ONU, a

déclaré qu’il y avait des victimes par les
civils, parmi lesquels figurent des
enfants, et qu’un hôpital avait été mis
hors d’état de fonctionner par une frappe

aérienne. Deraa a été en 2011 l’un des
premiers foyers de la contestation contre
Bachar Al Assad, avant que la situation
ne dégénère en conflit armé.

Syrien
L’armée syrienne poursuit

son offensive dans le sud du pays

Vietnam
14 morts et 11 portés disparus
suite à des inondations et
glissements de terrain au nord
Le bilan des inondations et glissements de
terrain survenus au nord du Vietnam est
passé à 14 morts et 11 portés disparus, a
indiqué, ce mardi, l’Agence vietnamienne de
gestion des catastrophes. Ces inondations,
survenues après des pluies torrentielles, qui
ont touché le nord du pays depuis samedi,
ont causé des dégâts matériels estimés à 7
millions de dollars, a précisé l’Agence
vietnamienne de gestion des catastrophes
dans un nouveau bilan. Un précédent bilan a
fait état de 7 mort et 12 disparus. Quelque
67 maisons ont été détruites et 400 autres
endommagées, a indiqué la même source,
ajoutant que toutes les victimes ont été
recensées dans les provinces montagneuses
de Lai Chau et de Ha Giang, où les
inondations et les glissements de terrain ont
fait également cinq blessés.
L’armée vietnamienne et le ministère de la
Sécurité publique ont mobilisé leurs forces
pour venir en aide aux sinistrés et procéder
aux opérations de recherches rendues
difficiles à cause du terrain escarpé et des
risques des glissements toujours persistants
dans les provinces affectées. Le Centre
national de prévisions hydrométéorologiques
a fait savoir dans un bulletin que de fortes
pluies devraient persister jusqu’à mardi
avant que le temps ne s’améliore
mercredi, précisant que des crues et des
glissements de terrains peuvent survenir
également dans les provinces Dien Bien,
Son La et Cao Bang. En 2017, quelque
389 personnes sont mortes et 668 autres
ont été blessées dans des catastrophes
naturelles qui ont frappé le Vietnam.

Colombie
Les corps retrouvés sont ceux
des journalistes équatoriens

Le parquet colombien a confirmé, lundi, que
les trois corps retrouvés la semaine dernière
dans le Sud du pays étaient ceux de l’équipe
du journal équatorien El Comercio de Quito,
tuée par des dissidents des Farc. Les cadavres,
découverts, jeudi dernier, près de la frontière
entre les deux pays, sont ceux du rédacteur
Javier Ortega (32 ans), du photographe Paul
Rivas (45 ans) et de leur chauffeur Efrain
Segarra (60 ans), a indiqué le chef du parquet,
Nestor Humberto Martinez. «Les familles ont
été informées du fait que les corps sont
effectivement ceux des trois journalistes
équatoriens», a déclaré le procureur à Cali, où
ont été réalisés les examens des médecins
légistes et les analyses ADN.
«Ce crime horrible ne va pas rester impuni et
très vite la justice va agir pour établir les
responsabilités», a-t-il ajouté à la presse. 
Les trois hommes avaient été enlevés le 26
mars par des dissidents de l’ex-guérilla des
Forces armées révolutionnaires de Colombie
(Farc) - mouvement dissout et reconverti en
parti politique depuis la signature d’un accord
de paix fin 2016 - puis tués, lors d’un
reportage dans la zone frontalière entre
l’Equateur et la Colombie. Leurs corps «seront
remis aux autorités équatoriennes», a indiqué
le gouvernement colombien dans un
communiqué, sans préciser à quelle date.
Les deux pays avaient lancé une intense
chasse à l’homme contre le groupe dissident
de «Guacho», qui a revendiqué leur
enlèvement puis leur meurtre. Sans
commandement unifié, les dissidents des Farc
comptent quelque 1200 combattants et opèrent
dans les régions reculées de Colombie, où ils
contrôlent le trafic de drogue ou encore
l’exploitation minière illégale.

Des centaines de personnes
étaient mobilisées, ce mardi,
pour la troisième journée consé-
cutive dans le nord de la
Thaïlande à la recherche d’un
groupe de douze enfants et de
leur entraîneur de football pris au
piège dans une grotte inondée.
Des plongeurs de la marine thaï-
landaise se relayaient pour son-
der le fond de la grotte dans
laquelle l’eau atteint par endroit
cinq mètres de haut, en raison
des fortes pluies de mousson des
derniers jours. A quelques enca-
blures de là, installés sur de
simples toiles de jute sur le ter-
rain boueux situé près de la fron-
tière avec la Birmanie, les
parents des jeunes joueurs de
foot se relayaient, eux, pour

prier. «Mon fils, je suis venue ici
pour te chercher», promettait la
mère de l’un des garçons en
pleurs. «J’ai prié Dieu pour eux
mais dans mon cœur je sais qu’ils
vont survivre. Ils sont déjà allés
dans cette grotte», a raconté le
père d’un autre. Les 12 garçons
membres d’une équipe de foot-
ball, âgés de 11 à 16 ans, seraient
entrés dans la grotte de Tham
Luang, située dans le district de
Mae Sai, après leur entraînement
de football samedi. «C’est une
course contre la montre. Mais
nous ne paniquons pas», a dit le
ministre de l’Intérieur Anupong
Paojinda, arrivé sur place hier.
Tout juste de retour d’un voyage
au Royaume-Uni et en France,
le chef de la junte Prayut Chan-

O-Cha a indiqué qu’il avait
demandé la «mobilisation de
tous» pour les retrouver vivants.

Barrage contre
la montée de l’eau

La grotte est accessible par un
chemin très pentu puis s’étend
ensuite sur plusieurs kilomètres
de galerie. Les recherches sont
menées par trois équipes.
L’une s’attelle à l’extérieur à
rechercher une autre entrée pour
la grotte, puis deux équipes sont
à l‘intérieur dont une équipe de
plongeurs, a constaté un journa-
liste de l’AFP. «Notre équipe est
descendue très tôt ce matin et va
explorer le fond de la grotte.
Il n’y a pas de réseau à l’inté-
rieur donc nous devons attendre
que l’équipe remonte», a annon-
cé sur sa page Facebook la mari-
ne thaïlandaise. Dans l’après-
midi, l’armée a également com-
mencé à construire un barrage
pour faire obstacle à l’eau qui
descend de la montagne et
continue d’arriver dans la grot-
te, selon un responsable de la
région. Il pleuvait encore sur
cette région très reculée du nord
de la Thaïlande et d’autres pré-
cipitations sont prévues dans les

heures qui viennent.
Les premières journées de
recherche n’ont pas permis de
découvrir la moindre trace du
groupe à l’intérieur. Les autori-
tés pensent qu’ils pourraient
avoir trouvé refuge un peu plus
loin dans cette grotte longue de
plusieurs kilomètres, afin
d’échapper à la montée des
eaux. C’est une mère de famille
qui a donné l’alerte, ne voyant
pas revenir son fils samedi soir
après l’entraînement de football.
Leurs affaires - vélos et chaus-
sures - ont été retrouvées
quelques heures plus tard juste à
l’entrée de la grotte, située dans
un grand parc. Les recherches ont
commencé dès samedi soir mais
ont dû être interrompues à cause
de la nuit. Entretemps, le niveau
de l’eau dans la grotte a fortement
monté, rendant les recherches
difficiles et nécessitant l’inter-
vention de plongeurs pour passer
dans les parties inondées et
boueuses. En 2007, six touristes
étrangers et leurs deux guides
thaïlandais ont été tués après
avoir été emportés par des inon-
dations éclairs dans une grotte
du parc national de Khao Sok,
dans le sud de la Thaïlande.

Japon
Deux morts dans une attaque

d’un poste de police
Deux personnes dont un policier ont été tuées, ce mardi, dans
l’attaque d’un poste de police au Japon, a indiqué un porte-paro-
le de la police. Un homme a poignardé l’officier dans son poste
de police de la préfecture de Toyama dans le centre du Japon
avec un objet semblant être un couteau, lui a dérobé son arme et
a pris la fuite, a précisé le porte-parole de la police. «Mais la
police a ensuite attrapé l’homme», a précisé le porte-parole. 
Le décès du policier, Kenichi Inaizumi, âgé de 46 ans, a été
constaté à l’hôpital, a-t-il indiqué. Le porte-parole du gouverne-
ment, Yoshihide Suga, a confirmé la mort de deux personnes dans
cette attaque, au cours d’un point de presse, sans que l’identité de
la deuxième victime ne soit connue dans l’immédiat. Selon la
police, l’attaquant et une autre personne ont aussi été blessés.

Afghanistan
Neuf policiers tués dans un attentat

Neuf policiers ont été tués et trois autres blessés, lundi soir, dans
un attentat à la bombe survenu dans la province afghane de Kunar
(est), a indiqué, ce mardi, un responsable local. «Un terroriste a
tenté de pénétrer dans un camp de la police locale afghane (ALP)
situé dans la région de Babar Tangai (...) vers 20h heure locale.
Les personnels de l’ALP l’ont intercepté après avoir vérifié son
identité, mais le kamikaze s’est fait exploser, faisant des vic-
times», a déclaré le porte-parole du gouvernement provincial,
Ghani Musamim. Pour l’heure, aucun groupe n’a revendiqué la
responsabilité de cet attentat. Cependant, des talibans et des
membres de l’organisation terroriste autoproclamé Etat Islamique
(Daech) sont présents dans cette province montagneuse, selon les
médias. Le gouvernement afghan a créé l’ALP en 2010 pour pro-
téger les villages et districts à travers le pays où l’armée et la poli-
ce nationale n’ont qu’une présence limitée.

Thaïlande
Toujours aucune nouvelle des 12 enfants piégés

dans une grotte

L’armée syrienne poursuit son offensive dans la province de Deraa, dans le sud-ouest du pays, où elle tente
de reprendre les zones tenues par les rebelles, ont rapporté, ce mardi, la chaîne de télévision

du Hezbollah, Al Manar, et l’Observatoire syrien des Droits de l’Homme (OSDH).
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Etats-Unis
La culture de la coca en Colombie
à un haut niveau historique en 2017

S ur la même période, la capacité de
production de cocaïne pure a éga-
lement augmenté de 19%, passant

de 772 à 921 tonnes en 2017, un autre
record historique, a ajouté dans un com-
muniqué le Bureau national de contrôle
de la drogue (ONDCP). «Le message du
Président  Donald Trump à la Colombie
est clair : la croissance record de la pro-
duction de cocaïne doit être inversée», a
affirmé le directeur-adjoint de l’ONDCP,
Jim Carroll. Le gouvernement colombien
«doit faire plus pour répondre à cette aug-
mentation», a-t-il ajouté, estimant que la
trajectoire ascendante connue depuis 2012
-année plancher pour la culture et la capa-
cité de production- est «inacceptable». 
«Nous continuerons à travailler avec (les
autorités) pour réduire la quantité de
cocaïne destinée aux Etats-Unis», a-t-il
souligné, alors que le pays est un allié tra-
ditionnel de Bogota et le principal marché
de la drogue colombienne. 
La hausse de la production de coca colom-
bienne est directement liée à une augmen-
tation de la consommation de cocaïne aux
Etats-Unis qui entraîne une hausse des
morts par surdose et des crimes associés
au trafic de drogue, estime l’ONDCP. 

Selon le Bureau, le nombre de nouveaux
consommateurs aux Etats-Unis a augmen-
té de 81% depuis 2013, et celui de sur-
doses par cocaïne a doublé dans le même
temps. Washington et Bogota ont signé en
mars un accord sur cinq ans pour réduire
de moitié les surfaces cultivées et la pro-
duction par rapport au niveau actuel. 
Les Etats-Unis «reconnaissent l’objectif
d’éradiquer 70 000 hectares à la main en
2018», mais «des efforts énormes et des
résultats concrets sont nécessaires pour
empêcher l’entrée des cargaisons de cocaï-

ne aux Etats-Unis et atteindre l’objectif de
5 ans», sermonne l’ONDCP. 
Le nouveau président colombien, Ivan
Duque, a proposé de réactiver les asper-
sions aériennes d’herbicides, ce qui
devrait provoquer des tensions avec les
cultivateurs. Il entend lutter contre le
narcotrafic, au moment où les mafias
mexicaines financent des dissidents des
Farc dans les anciens fiefs de l’ex-gué-
rilla aux frontières avec l’Equateur et le
Venezuela.

Cinq narcotrafiquants ont été condamnés,
ce lundi, à la peine capitale dans la provin-
ce chinoise du Shanxi (nord), marquant
ainsi la célébration de la Journée internatio-
nale contre l’abus et le trafic de drogues,
ont rapporté, hier, des médias.
Le Tribunal populaire intermédiaire de
Changzhi a prononcé, ce lundi, «des ver-
dicts contre 32 accusés dans trois affaires

de trafic de drogue», a annoncé, hier, le
Tribunal populaire supérieur de la province
du Shanxi. Quatorze personnes ont été
condamnées à la perpétuité et les sept res-
tantes à au moins 2 ans de prison, a rappor-
té l’agence de presse Chine Nouvelle. 
Dans une des affaires, 27 membres d’un
cartel de la drogue ont été jugés coupables
de trafic de méthcathinone (substance ayant
des propriétés addictives) entre différentes
provinces d’août 2015 à mars 2016, selon
le tribunal. Dix autres personnes ont été
condamnées à mort par un autre tribunal de
la province du Guangdong (sud) pour pro-
duction, trafic et transport de drogues au
début de semaine. Le tribunal populaire inter-
médiaire de Shanwei «a ordonné l’exécution
immédiate des dix personnes impliqués dans
de très grandes quantités de drogues», 
a rapporté, dimanche, la même agence de
presse. La Journée internationale contre
l’abus et le trafic de drogues est célébrée
le 26 juin de chaque année.

Journée internationale contre l’abus
et le trafic de drogues

5 narcotrafiquants condamnés
à mort en Chine

Chili
2000 étrangers en situation
irrégulière expulsés
d’ici fin 2018
Quelque 2000 étrangers en situation irrégulière
au Chili, ayant des antécédents judiciaires ou
purgeant une peine de prison, seront expulsés
d’ici la fin de l’année, a annoncé, lundi, le
gouvernement du président de droite, Sebastian
Piñera. Les expulsions ont commencé, vendredi,
dans le cadre d’un plan mis en place par le
gouvernement chilien pour faire face à l’arrivée
massive de migrants ces quatre dernières
années, passés de 400 000 à plus de 1,1 million
dans le pays, dont 300 000 sont soupçonnés
d‘être en situation irrégulière. Le Chili est le
premier producteur mondial de cuivre et l’un
des pays les plus riches d’Amérique latine.
«Effectivement, nous envisageons environ 2000
expulsions de notre pays, d’ici la fin de l’année,
d’étrangers ayant commis des délits», a indiqué
Cecilia Pérez, porte-parole du gouvernement. La
première étape du plan visera les étrangers qui,
après avoir purgé une peine de prison, n’ont pas
été expulsés du pays. Puis, les migrants
incarcérés seront expulsés du Chili dès leur
sortie de prison, a-t-elle expliqué. Enfin, seront
expulsés les migrants n’ayant pas intégré le
processus de régularisation lancé en avril,
auquel participent plus de 140 000 étrangers,
selon les chiffres du ministère de l’Intérieur.
Les autorités espèrent que 200 000 étrangers
s’inscriront à ce programme avant sa fin prévue
le 22 juillet. Mme Pérez a assuré que le Chili
garde «les portes ouvertes à tous les étrangers
qui viennent contribuer à notre pays, qui veulent
avoir de meilleures opportunités de vie. Mais
pas à ceux qui ont commis des délits dans leur
pays ou qui veulent en commettre dans le
nôtre». Les Vénézuéliens et les Haïtiens sont les
communautés ayant le plus augmenté leur flux
migratoire vers le Chili ces dernières années.

Migrants

Le cargo danois Alexander Maersk autorisé
à accoster en Sicile

Le cargo danois Alexander Maersk, transportant 108 migrants secourus, vendredi, au large de la

Libye, a finalement été autorisé, lundi soir, à entrer à Pozzalo après trois jours d’attente devant

ce port du sud de la Sicile. Ce cargo danois a commencé peu après 23h00 (21h00 GMT) à faire

son entrée dans le port assisté par un remorqueur. Il avait changé de route, vendredi matin, pour

se porter au secours de 113 personnes au large de la Libye. Samedi, cinq d’entre elles, dont quatre

enfants et une femme enceinte avaient été débarquées en Sicile. La ministre danoise à

l’Immigration et l’Intégration, Inger Stjøberg, a indiqué, lundi, son intention d’envoyer une lettre

à Matteo Salvini, le ministre italien de l’Intérieur, pour lui demander d’agir afin que ces migrants

ne restent pas sur le bateau. Salvini, qui est aussi vice-Premier ministre et patron du parti d’ex-

trême droite La Ligue, a réaffirmé, lundi, qu’il n’accepterait plus que les navires humanitaires

des ONG qui viennent en aide aux migrants au large de la Libye accostent dans des ports italiens. 

Des bateaux des garde-côtes italiens ont en revanche été autorisés à accoster pour permettre aux

migrants secourus de débarquer. C’est néanmoins la première fois qu’un navire marchand, à qui

les garde-côtes ont demandé d’intervenir pour secourir ces migrants, se retrouve ensuite bloqué

devant un port dans l’attente de consignes de la part des autorités maritimes italiennes.

La culture de la coca en Colombie, premier producteur mondial de cocaïne, a atteint un plus haut
niveau historique en 2017 avec 209.000 hectares, soit une augmentation de 11%

sur une année, a annoncé, lundi, l’administration américaine.

Publicité

MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS 
DE LA WILAYA DE DJELFA

CODE FISCAL : 0.002 1701.50020 69 DEP

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE
DE MARCHE N° 15/2018

Conformément aux dispositions de l’article 82 du décret présidentiel 
N° 15/247 du 16/09/2015, portant réglementation des marchés publics 
et des délégations de service public, le directeur des équipements publics 
de la wilaya de Djelfa informe l’ensemble des soumissionnaires ayant
répondu à l’avis d’appel d’offres ouvert avec exigence de capacités
minimales : N° 14/2018 relatif à la réalisation du lot 06 : chauffage
central + équipement de la chaufferie dans le cadre de la réalisation
d’un CEM base 07/300 à Djelfa.

Qu’à l’issue de l’évaluation des offres, le marché a été attribué
provisoirement à l’entreprise suivante :

ENTREPRISE RETENUE : KIBECH MOHAMED
NIF : 197317310047138
MONTANT EN TTC : 12.174.337,84 DA
DELAI DE REALISATION : 05 Mois
NOTE OFFRE TECHNIQUE : 30.00/40
CRITERE DE CHOIX : Moins-disante

Tout soumissionnaire contestant le choix opéré par la partie contractante,
dispose d’un délai de 10 jours à compter de la première parution du
présent avis dans les quotidiens nationaux et au Bomop, pour introduire
un recours auprès de la commission des marchés de wilaya, les autres
soumissionnaires intéressés à prendre connaissance des résultats détaillés
de l’évaluation de leurs offres sont invités à se rapprocher du service
contractant au plus tard 03 jours à compter de la première parution du
présent avis dans les quotidiens nationaux ou au Bomop.

L’Echo d’Algérie : 27/06/2018 Anep : 819 396
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A l’approche de l’été, les deux
animatrices proposent une
compilation de scènes
cocasses voire hallucinantes
diffusées à la télévision.
Ce florilège de frasques
aperçues sur le petit écran
met en avant des journalistes
que rien n’arrête, des
présentateurs survoltés et des
vedettes qui se laissent aller.
Il faut également compter sur
les candidats de téléréalité,
toujours prompts aux phrases
surréalistes...

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Béni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Setif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal: Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie: ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com
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Télévision

Simone Veil, disparue le
30 juin 2017 à l’âge de 89
ans, entre au Panthéon le
1er juillet 2018 à Paris.
Symbole de résilience et
de liberté, la jeune Simone
Jacob, déportée à
Auschwitz Birkenau en
1944, parvient à dépasser
les traumatismes de la
déportation, avant
d’ouvrir la voie aux
femmes en faisant
légaliser l’avortement en

1975, marquant de son empreinte l’histoire de la France.
C’est l’histoire d’un destin personnel et politique hors normes,
raconté grâce à des archives familiales et nourri d’entretiens avec
ses deux fils et plusieurs de ses petits-enfants.

20h00 : Enquêtes criminelles

19h55 : Presque comme les autres

19h55 : Tamara Drewe

Séverine et
Christophe,
comédiens, sont de
jeunes parents
amoureux. Ils ont un
fils, Tom. A 3 ans, le
petit garçon ne parle
pas, crie souvent, dort
difficilement, a des
comportements
étranges. Aucune baby-
sitter ne consent à le
garder, la crèche le
renvoie, les grands-
parents sont dépassés. Séverine, exténuée par les nuits sans
sommeil, met sa carrière en sourdine, Christophe se réfugie dans le
travail, l’alcool et les églises. Quand le diagnostic d’autisme tombe
enfin, la famille peut commencer à avancer.

20h00 : La Belle et la Bête

18h50 : Football - Coupe du monde
Serbie vs Brésil

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Expression Livre
12h00 : Journal en arabe
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : Long-métrage
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal en amazigh
18h30 : Feuilleton algérien

19h00 : Journal en français
19h30 : Top Sport
20h00 : Journal du 20h
21h00 : Economie en 52
21h45 : Théâtre
22h30 : Séquences d’Archives
23h00 : Festival Timgad - Djemila

20h00 : Simone Veil, album de famille

Nicholas Hardiment,
auteur à succès de
romans policiers, et
son épouse dévouée,
Beth, ouvrent leur
cottage à quelques
écrivains en
résidence. Parmi
ceux-ci, Glen, un
universitaire
américain en panne
d’inspiration. Une
nouvelle infidélité de Nicholas a failli lui coûter son mariage.
Il se réconcilie brillamment avec Beth, tandis que le retour au
village de Tamara Drewe fait sensation.

Affaire Benaym :
la veuve et le
jardinier.
Le 28 juillet
2014, Bernadette
Benaym, 67 ans,
est poignardée à
plusieurs reprises
avant d’être
égorgée dans sa

villa de Roquebrune-sur-Argens, dans le Var. La veuve collectionnait
les amants, dont Hervé Robino. L’affaire Richard Roman. Fin juillet
1988, la petite Céline Jourdan disparaît. Le lendemain, son cadavre
est retrouvé au bord d’un ruisseau à La Motte-du-Caire...

Le chef se rend
dans un
établissement situé
au cœur de
Marseille. Siham
sollicite l’aide de
Philippe
Etchebest afin de
redresser la

situation du restaurant qu’elle tient avec sa soeur Sanna
et sa cousine Leila. La carte propose de la cuisine provençale, mais
aussi des burgers et des spécialités marocaines. Entre reproches,
coups de gueule, cris et pleurs, la relation entre les deux soeurs est
compliquée et les tensions omniprésentes.

20h00 : Cauchemar en cuisine

Il y a bien longtemps, dans une
région reculée de France, un
prince égoïste fut victime d’une
enchanteresse qui le transforma
en bête affreuse. Les années ont
passé : Belle est la fille la plus
ravissante et la plus cultivée de
son village. Elle est de ce fait
convoitée par Gaston, un
personnage arrogant. Quand
Maurice, son père inventeur, part
par une course, il se perd dans la
forêt et trouve refuge dans le
château de la bête. Là, il vole une
rose très spéciale, pour sa fille...

20h05 : Le grand bêtisier de l’été

Coupe du Monde 2018 - 1er tour
Groupe E - Match à Moscou 
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D e nouvelles instructions
dans ce sens ont été
données aux services

concernés lors d’une réunion
qu’a présidée la veille le chef
de l’exécutif  d’Oran et ayant
regroupé les directeurs
exécutifs des départements
concernés, les directeurs
d’entreprises chargées de la
réalisation et les  responsables
des bureaux d’études, a précisé
la même source. Cherifi a
instruit les présents de la
nécessité de «lever toutes les
contraintes d’une manière
périodique», tout en sommant
la commission technique
installée à cet effet, de «suivre
en permanence l’évolution des
deux projets». Dans la
perspective des Jeux
méditerranéens que va abriter
Oran en 2021, cette ville sera
dotée prochainement d’un
complexe sportif d’envergure
comportant un stade de football
de 40 000 places, un stade
d’athlétisme de  4500 places,
une salle omnisports de 6000
places ainsi que d’un complexe
nautique. Les travaux réalisés
au niveau du stade de football
touchent à leur fin étant donné

que la réception de cette
enceinte est programmée pour
la fin  de cette année 2018, tout
comme le stade d’athlétisme,
tandis que les travaux
concernant la 2e tranche du
complexe ont été lancés il y a
près de trois mois. Quant au
village méditerranéen d’une
capacité de 4500 lits, disposant
aussi d’autres équipements et
édifices, il connaît un taux
d’avancement «appréciable»,
selon les responsables
concernés. L’Algérie
accueillera la prochaine édition
des Jeux méditerranéens pour la
2e fois de son histoire, et ce,
après avoir organisé celle de
1975 à Alger, rappelle-t-on.
L’édition de 2018 se poursuit
actuellement à Tarragone
(Espagne) d’où vient de rentrer
le wali d’Oran après avoir
assisté en compagnie du
ministre de la Jeunesse et des
Sports, Mohamed Hattab, à la
cérémonie d’ouverture, une
aubaine lui ayant permis, en sa
qualité de vice-président  du
comité d’organisation des Jeux
de 2021, de «s’imprégner de
l’expérience espagnole»,
a-t-il dit.

Oran 2021
Le wali ordonne l’accélération de la cadence de la réalisation

du complexe sportif et du village méditerranéen
Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi, a ordonné l’accélération de la cadence de la réalisation du complexe sportif 

et du village méditerranéen dans la commune de Bir El Djir (Est d’Oran) en  prévision des Jeux méditerranéens prévus
dans la capitale de l’Ouest  algérien en 2021, ont indiqué, hier, les services de la wilaya.

Cyclisme - Course sur piste
Yacine Chalel engagé dans une compétition de Classe 1 en Allemagne

Le cycliste algérien Yacine Chalel, champion d’Afrique en Scratch, a annoncé, hier, sa participation à une compétition de
classe 1, prévue début juillet à Mannheim, en Allemagne. «Au menu de cette compétition : un omnium et un scratch» a
précisé sur sa page Facebook le sociétaire du club français Olympique CVO, ajoutant qu’avant cela, il aura disputé trois

courses en hexagone. «Mannheim est prévu dans 15 jours. Avant cela, je serai Troyes (mardi),  puis Etigny (vendredi), avant
de trancher entre Orléans et Douai pour la journée de dimanche prochain» a encore précisé l’Algérien, qui a terminé en 10e

position en coupe de France, disputée en ce début de semaine à Fenioux. Chalel s’est dit «globalement satisfait» 
des résultats obtenus dernièrement et qui lancent bien sa 2e partie de saison, entamée juste après la fin du mois 

de Ramadhan. 

Publicité

MINISTERE DES RESSOURCES EN EAU

DIRECTION DES RESSOURCES EN EAU 
DE LA WILAYA DE TAMANRASSET

Adresse : Rue Amir Abdelkader - Ksar El Fougani - Tamanrasset
Tél : 029/31.14.11 - Fax : 029/31.14.10
NIF : 099011019011047

APPEL D’OFFRES NATIONAL
OUVERTS N° 12/2018

La Direction des ressources en eau de la wilaya de
Tamanrasset lance un avis d’appel d’offres national
ouvert :

Etude des réseaux d’assainissement des localités de
Tamanrasset
Les bureaux d’études agréés par le ministère des
Ressources en eau et intéressés par le présent avis
peuvent retirer le cahier des charges auprès du
bureau des marchés publics de la Direction des
ressources en eau de la wilaya de Tamanrasset
contre un récépissé de paiement de deux mille
(2.000, DA) dinars algériens non remboursable
ouvrant au nom «parc à matérels de la Direction
des ressources en eau de la wilaya de Tamanrasset»
sur le compte N° : 301 006 au Trésor de la wilaya de
Tamanrasset.

Les offres doivent être accompagnées des pièces
suivantes : Le cahier des charges comprenant tous les
renseignements.
Les pièces fiscales et parafiscales, casier judiciaire,
certificat de l’agrément en cours de validité registre du
commerce liste des moyens humains et matériels (avec
justification), les références de l’entreprise et le
planning de réalisation, les bilans financiers des trois
dernières années justification de dépôts des acomptes
sociaux pour l’entreprise concernée.

* 1 - Le dossier de candidature (Enveloppe A)
- Une déclaration de candidature paraphée et signée.
- Une déclaration de probité paraphée et signée.
- Les statuts pour les sociétés.
- Tout document permettant l’évaluation des capacités
du soumissionnaire.

* 2 - L’offre technique (Enveloppe B)
- Une déclaration à souscrire paraphée et signée
- Copies des références professionnelles
- Copie de certificat de qualification et de classification
- Liste des moyens humains justifiés par la mise à jour

CNAS et affiliation du personnel déclaré à la CNAS.
- Les moyens matériels avec justifications
- Le planning général des réalisations 
- Les bilans financiers des trois dernières années.
- Justification de dépôt des comptes sociaux pour 
les sociétés concernées
- Le cahier des charges portant à la dernière page, 
la mention manuscrite «lu et accepté»

* 3 - L’offre financière (Enveloppe C)
- La lettre de soumission
- Le bordereau des prix unitaires (BPU)
- Le détail quantitatif et esmatif (DQE)
- Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe
cachetée et anonyme comportant la mention :

APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT 
N° : 12/2018
Etude des réseaux d’assainissement des localités 
de Tamanrasset
(A n’ouvrir que par la commission d’ouverture 
des plis et d’évaluation des offres)
Le délai accordé aux soumissionnaires pour préparer
leurs offres est de quinze (15) jours commence à partir
de la première parution du présent avis au Bomop et /
ou dans la presse nationale jusqu’au jour de dépôt des
offres, les soumissionnaires resteront engagés par leurs
offres pendant une durée de 90 jours + durée de
préparation des offres.
Le jour et l’heure limite de dépôt des offres
correspondant au dernier jour de préparation des offres
jusqu’à 13h30.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de
repos légal, la durée de préparation des offres est
prolongée jusqu’au jour ouvrable.

Les soumissionnaires sont invités à assister à la
séance publique d’ouverture des plis qui se tiendra
le même jour à 14h00 au siège de la Direction des
ressources en eau de la wilaya de Tamanrasset - Rue
Amir Abdelkader - Ksar El Fougani - Tamanrasset.

L’Echo d’Algérie : 27/06/2018 Anep : 819 381

WILAYA DE BLIDA
DIRECTION DE L’EDUCATION

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL
OUVERT N° 07/2018

Est lancé pour :

Acquisition des équipements scolaires au profit d’un (01) lycée
à la cité des 5000 logts en location-vente à Bouinan

Lot 01 : Mobilier scolaire

Les soumissionnaires (fabricants, grossistes,
importateurs) intéressés par le présent avis peuvent
retirer le cahier des charges de l’opération gratuitement
auprès de la DIRECTION DE L’EDUCATION
WILAYA DE BLIDA (service de la programmation et
suivi) 16 Bd TAKARLI ABDERREZAK - BLIDA.

- Le délai de préparation des offres est de 21 jours 
à partir de la date de la première parution de cet avis.
- Toutes les copies des documents fournis par
l’administration doivent être valides.

L’offre devra contenir trois plis distincts :

I - DOSSIER DE CANDIDATURE en deux
exemplaires
- Déclaration de candidature - Déclaration de probité
(signée et datée) - Déclaration du sous-traitant - le Statut
- Un extrait du registre du commerce (réé matriculé)
signé par le CNRC - Le cahier des charges portant à la
dernière page la mention manuscrite «lu et accepté» -
Une copie de la carte d’immatriculation statistique
(NIS) - Une attestation de mise à jour (CNAS et
CASNOS) - Un extrait de rôle en règle avec les services
des impôts - Attestation de dépôt de compte social pour
les sociétés commerciales (année 2018) - Numéro
d’identification fiscale (NIF) - Un extrait du casier
judiciaire concernant le directeur ou le gérant de
l’entreprise - Certificat de qualification et de
classification - Attestation d’agrément - Certificat 
de qualité.

II - OFFRE TECHNIQUE en deux exemplaires
- Déclaration à souscrire signée et datée - Lettre
d’engagement portant le délai de réalisations - Bilan
financier des trois dernières années (2015-2016-2017)
signé par les services des impôts - Attestations et
références professionnelles (Expérience dans le domaine
- Attestations de bonne exécution pour les livraisons de
même nature, délivrée par un maître d’ouvrage public) -
Engagement des délais de garantie proposé - 

Certificat de conformité des équipements -  Certificat 
de commercialisation dans le pays d’origine, et / ou le
certificat d’origine Algérie pour les produits fabriqués
localement - Engagement de service après-vente -
Certificat de garantie.
Pour toutes autres informations voir cahier des charges
y afférant.

III - OFFRE FINANCIERE en deux exemplaires
- Lettre de soumission signée et datée
- Bordereau des prix unitaires signé et daté
- Devis quantitatif et estimatif signé et daté

Voir cahier des charges pour tous autres documents

Les offres doivent être mises dans trois plis distincts
déposées sous enveloppe cachetée anonyme auprès 
de Mme LA DIRECTRICE DE L’EDUCATION 
DE LA WILAYA DE BLIDA
Elles ne doivent comporter que l’indication suivante :
APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT
Acquisition des équipements scolaires au profit 
d’un (01) lycée à la cité des 5000 logts 
en location-vente à Bouinan
.......................................... A NE PAS OUVRIR

La date de dépôt des offres ainsi que les prototypes des
équipements, est fixée au dernier jour du délai de
préparation des offres (21 jours) à partir de la date de la
première parution de cet avis dans les quotidiens
nationaux ou au Bomop de 08 à 12 heures de la même
journée.

L’ouverture des plis se fera en séance publique le jour
ouvrable correspondant à la date de dépôt des offres au
siège de la DIRECTION DE L’EDUCATION (Service
de la programmation et suivi) à 14h00.

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres
durant (03 mois), augmentés du délai de préparation 
des offres, à compter de la date de dépôt des dossiers.

L’Echo d’Algérie : 27/06/2018 Anep : 819 379
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«Pour l’instant on a savouré l’instant présent. C’est le plus
important. On aura le temps de se tourner vers l’avenir. Je
suis arrivé il y a deux ans et demi. Grâce à la fédération

bien sûr, mais aussi grâce à un homme, Nacer Larguet. Il a reçu pas
mal de pierres ces derniers temps, notamment dans la presse maro-
caine. Ces pierres sont injustifiées. Je l’ai connu à Cannes et c’est
en partie grâce à lui que je suis au Maroc. Maintenant laissons les
matchs se terminer. Regardons la Coupe du monde avec des yeux
grands ouverts. Et je suis sûr qu’on va assister à une compétition
exceptionnelle. À l’heure où je parle, c’est ça le plus important”, a
affirmé Renard en conférence de presse. Le Maroc s’est fait élimi-
ner dès le premier tour du Mondial russe, concédant deux défaites :
face à l’Iran (1-0) et le Portugal (1-0), pour un match nul face à la
“Roja” (2-2). À la tête du Maroc depuis février 2016 en remplace-
ment du Marocain Badou Zaki, Hervé Renard (49 ans) a prolongé
son contrat avec la fédération marocaine (FRMF) jusqu’en 2022,
un bail que le président de la fédération Faouzi Lekjaâ souhaite res-
pecter jusqu’à son terme. Le président de FAF Kheireddine Zetchi
a fait part de son intérêt pour les services du technicien français,
pour succéder à Rabah Madjer, dont le départ a été officialisé
dimanche soir. “Nous allons engager un technicien qui a fait ses
preuves sur le plan continental. Hervé Renard et Vahid Halilhodzic
(libre) ont un profil intéressant et peuvent répondre à nos attentes,
ils figurent dans notre short-list. Le Portugais Carlos Queiroz
(sélectionneur de l’Iran, ndlr) reste un entraineur de métier”, a
déclaré Zetchi à la presse algérienne, peu après la fin de la réunion
du Bureau fédéral tenue dimanche au Centre technique national de

Sidi Moussa. Hervé Renard (49 ans), qui a remporté deux Coupes
d’Afrique des nations CAN avec la Zambie (2012) et la Côte
d’Ivoire (2015), avait dirigé l’USM Alger (Ligue 1 algérienne)
entre janvier et novembre 2011.

A.M

Division amateur - Gr. Ouest    
Feghouli élu président 
de la JSM Tiaret 
Ahmed Feghouli a été élu mardi président du Club
sportif amateur (CSA) de la JSM Tiaret, nouveau
promu en Division nationale  amateur de football,
pour un mandat de quatre ans. Avant de passer au
vote à l’occasion de l’assemblée générale à
laquelle  ont assisté 65 membres des 86 inscrits,
Feghouli a procédé à la  présentation des bilans
moral et financier au titre de l’exercice précédent
pendant lequel il avait présidé le directoire
provisoire installé par les  autorités locales. Les
bilans en question ont été approuvés à l’unanimité,
ouvrant la voie à  l’élection de Feghouli pour un
mandat de quatre ans. En décidant d’organiser ces
élections en marge de l’assemblée ordinaire,  les
membres de l’assemblée de la JSMT, dont la
proposition a été adoptée  par le représentant de la
direction de la jeunesse et des sports locale,  ont
agi par souci de «gagner du temps afin de
permettre à l’équipe  dirigeante de passer vite à
l’action en matière de préparation de la  nouvelle
saison», indique-t-on dans ce club de l’Ouest.
Feghouli était le seul candidat après le retrait à la
dernière minute de  l’autre candidat Rachid Naâk,
informe-t-on de même source. Le nouveau
président avait déclaré récemment qu’il
ambitionnait de  poursuivre le projet qu’il a
entamé avec la JSMT «et consistant à permettre  à
cette formation de retrouver la place qui est la
sienne, à savoir dans la  cour des grands». Sous sa
houlette, la JSMT avait réussi à dominer son
groupe dans le championnat inter-régions, restant
invaincue tout au long de  la saison, un exploit
qu’aucune autre équipe des quatre poules de ce
championnat n’a réalisé. Après avoir longtemps
rivalisé avec les gros bras du football national, la
JSMT a chuté, il y a plusieurs années, jusqu’aux
divisions inférieures  avant d’entamer sa
résurrection la saison passée  en accédant en
division  amateur. En attendant de faire encore
mieux...  

Mondial-2018  

Renard évasif sur son avenir
avec le Maroc

Ligue 1 Mobilis - ES Sétif
Rachid Taoussi passe à la vitesse supérieure 

CA Bordj Bou-Arréridj 
Les supporters appellent 

à l’union sacrée

Le nouvel entraîneur de l’Entente de Sétif, le
Marocain Rachid Taoussi, a entamé déjà son
chantier en vue de la prochaine saison footbal-
listique 2018-2019 ainsi que le prochain match
contre Difaâ El Djadida du Maroc, comptant
pour la 3e journée de la phase des poules de la

Ligue des Champion, prévue le 17 juillet pro-
chain. Les gars d’Aïn Fouara entament déjà les
choses sérieuses pour leur préparation en vue
de la prochaine saison. Les coéquipiers de la
nouvelle recrue Houari Ferhani ne veulent rien
laisser au hasard pour réaliser la meilleure pré-

paration possible sur tous les plans. Le staff
technique actuel est passé déjà au biquotidien. 
Le nouvel entraîneur sait pertinemment que la
saison prochaine se prépare dès maintenant. 
L’ancien coach du CR Belouizdad avoue que
les choses se déroulent dans de bonnes condi-
tions. Le technicien marocain insiste beaucoup
sur la discipline pendant les entraînements.
Rachid Taoussi, connu pour son sérieux dans
le travail, exige des joueurs d’honorer la
confiance faite en eux par la direction du club.
«On est payé pour travailler. Tout le monde est
appelé désormais à retrousser les manches.
La prochaine saison se prépare dès maintenant.
Les vacances sont finies», a indiqué le techni-
cien marocain de l’Aigle noir, Rachid Taoussi.
Côté effectif, la direction du club a décidé de
renouveler sa confiance à presque toute l’équi-
pe qui a terminé la saison difficilement à la 8e

place. Une position surprenante pour le cham-
pion d’Algérie de 2017. Jusque-là, le président
Hassan Hamar a réussi à faire signer une dizai-
ne de joueurs. Des joueurs confirmés qui peu-
vent apporter un plus à cette équipe qui traver-
se un passage à vide ces derniers temps.
Tous les joueurs se sont présentés pour enta-
mer le travail, hormis Anès Saâd qui veut quit-
ter le club et Mourad Benayad qui se trouve
dans les Lieux Saints de l’Islam. Pour le reste,

tout le monde est présent y compris les nou-
velles recrues qui commencent petit à petit à
s’habituer à l’ambiance sétifienne. Les anciens
joueurs de la JS Kabylie, Ferhani et Redouani
et le gardien Boultif ont vite intégré le groupe,
tout comme Draoui et autres joueurs qui por-
tent pour la première fois le maillot sétifien.
Malik Zorgane, qui poursuit le plus normale-
ment du monde sa mission d’entraîneur-
adjoint, confirme que tous les ingrédients sont
réunis pour réussir une bonne préparation sur
tous les plans. Ayant vécu une pression énorme
la saison passée, ce technicien s’est montré
optimiste et dit que le prochain exercice sera
meilleur. Il y a lieu de signaler que cette pre-
mière partie de la préparation sera clôturée
aujourd’hui mercredi avec une joute amicale
contre l’USM Alger. Une rencontre qui per-
mettra au nouveau staff technique d’avoir une
première idée sur les joueurs, notamment les
nouvelles recrues. Le club phare de la capitale
des Hauts-Plateaux s’envolera par la suite vers
la Tunisie pour poursuivre sa préparation.
Le séjour en Tunisie s’étalera jusqu’à la der-
nière semaine qui précédera le rendez-vous
contre Difaâ El Djadida, prévu le 17 juillet au
stade du 8-Mai 45.

Bessa N. 

L’entraîneur tunisien Saâd El Dridi a trouvé un accord
avec le CABBA, promu de la Ligue 1. Sauf revire-
ment de dernière minute, il signera son nouveau
contrat en cours de semaine. Selon une source proche
du club, la désignation de Saâd El Dridi a été décidée
par les membres de conseil administratif qui ont opté
à l’unanimité pour le Tunisien. A présent une réunion
est prévue pour débattre la situation du club et des
objectifs assignés.
On croit savoir que Saâd El Dridi a accepté de tra-
vailler avec un staff technique composé d’anciens du
club, à l’instar de Zoheir Khadara comme entraîneur
adjoint et Merouane Kial qui occupera le poste d’en-
traineur des gardiens. A propos de l’effectif, deux nou-
veaux joueurs ont été recrutés. Il s’agit du jeune kee-

per Younès pour un prêt d’une année de la JSS et de
Benaniba, l’ex-attaquant de l’USB en attendant
d’autres éléments capables de donner le plus escomp-
té au Ahly.
A cet effet, les membres du directoire multiplient les
contacts avec de nouveaux joueurs. Mais là, les sup-
porters ne semblent pas assez convaincus de la maniè-
re dont sont déterminés les critères de recrutement.
Certains, soucieux de l’avenir de leur équipe, n’ont
pas manqué de monter au créneau pour dénoncer,
selon eux, l’anarchie qui règne au sein du directoire
où chacun veut imposer «ses» joueurs. En tout cas,
entre compétence, moyens financiers et un public en
or, le Ahly possède tout ce qu’il faut pour aller se
mesurer aux grosses cylindrées de l’élite

Le sélectionneur français de l’équipe marocaine de football Hervé Renard, convoité par la FAF pour
succéder à Rabah Madjer à la tête des Verts, est resté évasif sur son avenir à la tête des Lions de
l’Atlas, à l’issue du dernier match disputé lundi soir face à l’Espagne à Kaliningrad (2-2) dans le

cadre de la 3e journée (Gr.B) de la Coupe du monde 2018  en Russie.
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Une certitude : le successeur de Madjer
sera un étranger. La FAF s’est mis  à
l’évidence de l’échec de l’option locale

représentée par l’ancien capitaine de la sélec-
tion à la Coupe d’Afrique des nations CAN-
1990, qui avait succédé en octobre 2017 à
l’Espagnol Lucas Alcaraz, héritant d’une
situation difficile suite à l’élimination de
l’Algérie de la course pour la Coupe du Monde
2018 en Russie. En confiant les rênes de
l’équipe à Madjer, la FAF avait rompu avec le
technicien étranger, mais cette décision s’est
avérée finalement infructueuse, puisque les
Verts ont «complètement perdu leur football»,
estiment unanimement les observateurs.
«Nous allons engager un technicien qui a fait
ses preuves sur le plan continental. Hervé
Renard (sélectionneur du Maroc) et Vahid
Halilhodzic (libre) ont un profil intéressant et
peuvent répondre à nos attentes, ils figurent
dans notre liste. Le Portugais Carlos Queiroz
(sélectionneur de l’Iran) reste un entraîneur
expérimenté et de métier», a déclaré Zetchi,
peu après la fin de la réunion du Bureau fédé-
ral  tenue dimanche au Centre technique natio-
nal de Sidi Moussa (Alger).

Zetchi veut engager 
un «mondialiste» 

Elu à la tête de la FAF le 20 mars 2017, le pré-
sident Kheïreddine Zetchi a déjà consommé
deux sélectionneurs en 15 mois. Il a reconnu

avoir échoué à trouver l’entraîneur idéal
capable de mener les Verts à bon port.
«J’avoue que nous n’avons pas réussi à trouver
le sélectionneur idéal pour cette équipe. 
Maintenant, nous devons tourner cette page,
j’appelle les joueurs à s’impliquer davantage
quel que soit l’identité du futur coach et  à tra-
vailler avec la volonté de créer un nouvel état
d’esprit», a-t-il ajouté. Cette fois-ci, la FAF
veut bien mettre le paquet pour engager un
entraîneur d’envergure mondiale capable de
«réanimer» un groupe en proie au doute.
Le profil recherché par Kheïreddine Zetchi est
celui de quelqu’un qui a un long vécu sur le
plan africain, un critère important dont ne  dis-
posait pas Madjer. «Nous devons trouver le
profil que nous recherchons, c’est-à-dire  quel-
qu’un avec un vécu en Afrique. Il y a un
Mondial qui se éroule actuellement en Russie,
je pense que l’idéal est d’attendre le fin du
premier tour pour dresser une short-list de
techniciens susceptibles de  prendre en charge
l’équipe nationale», a fait savoir Zetchi.
Une chose est sûre, le successeur de Rabah
Madjer sera connu «d’ici à la  fin du mois de
juillet prochain», selon Zetchi, qui espère déni-
cher cette  fois-ci celui qui permettra aux Verts
de renouer avec les bons résultats,  eux qui res-
tent sur quatre défaites de suite en amical sous
la conduite de l’ancien joueur de Porto.
Le futur sélectionneur aura alors environ un
mois pour préparer la prochaine sortie en
déplacement face à la Gambie à Banjul prévue
en  septembre, dans le cadre de la 2e journée
(Gr. D) des qualifications de la CAN-2019
dont la phase finale aura lieu au Cameroun.

Le départ de Madjer, dont c’était le quatrième
passage à la tête de l’équipe nationale après
1994-1995, 1999 et 2001-2002, confirme  l’in-
stabilité criante à la barre technique du «Club
Algérie», qui a vu la  succession de pas moins
de quatre techniciens en l’espace de deux
années  seulement : le Serbe Milovan Rajevac
(juin 2016 - octobre 2016), le Belge  Georges
Leekens (octobre 2016 - janvier 2017),
l’Espagnol Lucas Alcaraz  (avril 2017 -

octobre 2017) et donc Madjer (octobre 2017 -
juin 2018). Trois techniciens étrangers et un
local ont tous échoué dans leur mission,  ce qui
a poussé les observateurs à soulever moult
interrogations sur le vrai problème dont
souffre cette équipe nationale qui a, dans un
passé  récent, procuré tant de joie à tout un
peuple. 

Tassadit H.

Naples  AC
Ghoulam à Paris, sous-condition
Le journaliste italien de la Rai, Ciro Venerato, a indiqué que l’international algérien, Faouzi
Ghoulam, pourrait signer au Paris Saint-Germain à condition que le club français cède
quelques joueurs, lors de l’émission La Domenica Sportiva. L’expert du Mercato italien a
déclaré : «C’est une hypothèse concrète, mais seulement si les Parisiens effectuent plusieurs
ventes au préalable.» Les français devront commencer à vendre des joueurs avant de penser
au recrutement lors du Mercato d’été. Faouzi Ghoulam reste sous contrat avec Naples jusqu’à
juin 2022. Le joueur de 27 ans aura vécu une mauvaise saison ; deux blessures consécutives
l’ont éloignés des stades depuis novembre 2017.

Real Betis
Boudebouz devrait rester 
L’international algérien, Riyad Boudebouz, aurait décidé de rester au Real Betis la saison
prochaine selon, le site proche du club Estadiodeportivo. L’attaquant algérien aurait décidé de
se concentrer sur la préparation d’avant-saison pour retrouver son plus haut niveau, et ne pas
prêter de l’intérêt à d’éventuelles rumeurs de transfert. Le meneur de jeu a coûté 10 millions
d’euros aux Espagnols en provenance de Montpellier, il est courtisé par l’Atlético de Madrid.
Arrivée en Liga avec une blessure au genou, le joueur de 28 ans aura connu une première
partie de saison difficile. Riyad Boudebouz a pris part à 29 rencontres cette saison, il a inscrit
deux buts et il a offert trois passes décisives.

`Havre AC
Tanchot : «On ne peut pas se permettre de perdre Ferhat»
Le coach du Havre AC, Oswald Tanchot, est
revenu, avant-hier, sur l’avenir de l’international
algérien, Zineddine Ferhat, lors d’une conférence
de presse. L’entraîneur français a déclaré : 
«Je compte sur Zineddine Ferhat. On ne peut pas se
permettre de perdre notre meilleur passeur.
Maintenant, si le club estime qu’il s’y retrouve en
fonction des offres, peut-être qu’il partira.» 
Il a ajouté : «Mais à ce jour, je construis mon
équipe avec lui, tout comme avec Harold
Moukoudi. Le seul titulaire qui nous quitte, c’est
Jean-Philippe Mateta. Tous les autres font partie de
l’aventure.» Le milieu de terrain algérien est
courtisé par deux clubs de Ligue 1 française ; l’AS
Saint Etienne et le FC Nantes ainsi qu’en Liga avec
l’Espanyol Barcelone. Zinedine Ferhat a offert pas
moins de 20 passes décisives en 35 rencontres de
Ligue 2, cette saison, un record pour le joueur de
25 ans, il a aussi inscrit quatre buts.

Equipe nationale

La succession de Madjer est ouverte 

Gaouaoui : «Ce staff technique avait besoin de plus de temps»
Le désormais ex-entraîneur des gardiens de la sélection
nationale, Lounas Gaouaoui, est revenu sur le récent
limogeage du coach national et de son staff, dans une
déclaration à Compétition. L’ancien gardien international a
déclaré au sujet de la décision du Bureau fédéral de la FAF : 
«Je pense que c’est une décision prise à la hâte. Ce staff
technique avait besoin de plus de temps. Il est vrai qu’il y a
eu des mauvais résultats lors des matchs amicaux, mais ce
n’est pas une raison pour limoger le staff après quelques mois
de travail seulement. Je pense que la pression des réseaux
sociaux, mais aussi des supporters a joué un grand rôle lors de
cette décision.»

Madjer a mal vécu la pression 

Le gardien emblématique de la JSK a ajouté : «Cette pression
a été très mal vécue par Rabah Madjer, car les supporters ne
se sont pas arrêtés qu’au volet football seulement et sont allés
beaucoup plus loin. Les insultes, lorsqu’on jouait à domicile,
avaient fait beaucoup de mal au sélectionneur national, qui a
souffert de cette situation. Même s’il ne l’a pas fait paraître, il
était très touché par tout ce qui a été fait et dit. La pression lui
a fait beaucoup de mal.»

Relation avec les joueurs

Le portier natif de Draâ Ben Khedda a enchaîné : «Tout s’est
très bien passé avec les joueurs, ils ont toujours été
exemplaires. Leur comportement était bon avec le staff
technique...On s’entendait très bien et je pense que dire que
ça n’allait pas avec le staff technique était faux. Tout se
passait très bien et les joueurs ont toujours respecté leur
entraîneur.»

Retour à la JSK ?

Lounas Gaouaoui a déclaré concernant un éventuel retour à la
JS Kabylie : «Pour le moment je n’ai aucune idée où j’irai. 
La JSK est ma deuxième famille, mais je vais prendre mon
temps et voir comment ça va se passer.» Avant d’ajouter : 
«J’ai résilié mon contrat avec la JS Kabylie afin de rejoindre
l’équipe nationale car le staff avait le projet d’emmener
l’équipe jusqu’en coupe d’Afrique des nations et de faire un
bon parcours. Je voulais faire partager mon expérience aux
joueurs. J’ai souvent pris part à ce genre de compétitions et
c’est pour cette raison que j’ai accepté ce challenge. En tout
cas, c’est leur décision de limoger le staff actuel et même si je
n’ai pas de vrai contrat, j’ai un contrat moral. Personne n’a
négocié avec moi et je ne sais pas encore à quoi m’en tenir.»

Deux jours après la décision de la Fédération algérienne de football (FAF) de se passer des services 
du sélectionneur national Rabah Madjer, les spéculations vont bon train sur l’identité du futur coach des Verts, 

dont la barre technique fait face depuis deux années à une instabilité criante. 
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Fête nationale de Madagascar

Le Président Bouteflika félicite
son homologue malgache

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé
un message de félicitations à son homologue malgache, Hery
Rajaonarimampianina, à l’occasion de la fête nationale de son pays
dans lequel il lui a réitéré «sa disponibilité» à œuvrer au développement
des liens d’amitié et de coopération qui existent entre les deux pays.

«Au moment où votre pays s’apprête à célébrer sa fête nationale, il m’est
particulièrement agréable de vous adresser, au nom du peuple et du
gouvernement algériens ainsi qu’en mon nom personnel, nos vives et

chaleureuses félicitations accompagnées de mes vœux les meilleurs de santé et de
bonheur pour vous-même, de progrès et de prospérité pour le peuple malgache», a
écrit le Président Bouteflika dans son message. «Je saisis cette heureuse occasion
pour vous réitérer ma disponibilité à œuvrer, avec vous, au développement des
liens d’amitié et de coopération qui existent entre nos deux pays et à la poursuite
de nos efforts conjoints visant à réaliser les aspirations des peuples africains à la
paix, au développement et au bien-être», a souligné le chef de l’Etat.

Présidence
Le Président Bouteflika met fin aux fonctions de Hamel

et nomme Lahbiri à la tête de la DGSN

Fête de la jeunesse et de l’indépendance
Le 5 Juillet sera fêté sous le slogan «serment de fierté

et de dignité pour l’édification de l’Algérie»
Le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni, a annoncé, ce mardi, à Alger, que les fes-
tivités officielles célébrant le 56e anniversaire de l’indépendance auront lieu à Alger,
sous le slogan «serment de fierté et de dignité pour l’édification de l’Algérie». 
S’exprimant en marge d’une réunion préparatoire aux festivités célébrant cet anniver-
saire, organisées, chaque année, sous le haut patronage du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, le ministre a indiqué que le programme tracé à l’issue d’une série
de réunions avec les représentants de plusieurs secteurs ministériels et institutions offi-
cielles, comprend plusieurs activités culturelles, artistiques, historiques et sportives.
Il a indiqué, en outre, que ces activités seront lancées ce mercredi et se poursuivront
jusqu’au 7 juillet prochain, en vue de transmettre «un message d’espoir aux jeunes, tout
en mettant l’accent sur les réalisations de la période postindépendance».

Selon l’AFP
Washington demande à tous
les pays de cesser d’importer
du pétrole iranien d’ici
novembre
Les Etats-Unis demandent à tous les pays 
de stopper complètement leurs importations
de pétrole iranien d’ici le 4 novembre s’ils
veulent éviter les sanctions américaines
rétablies après le retrait de Washington de
l’accord sur le nucléaire iranien, a déclaré, ce
mardi, un haut responsable américain.
«C’est une de nos principales priorités de
sécurité nationale. Je n’irai pas jusqu’à dire
zéro exemption de manière définitive, mais la
position est bien que nous n’octroyons pas
d’exemptions», a prévenu ce responsable du
département d’Etat dans un échange avec la
presse. Prié de dire si tous les pays doivent
ramener leurs importations de pétrole à zéro
d’ici le 4 novembre il a répondu : «Oui».
Ce diplomate vient de se rendre dans de
nombreux pays européens et asiatiques, et
échangera prochainement également avec la
Chine et l’Inde auxquelles il formulera les
mêmes demandes. «Nous leur demanderons
que leurs importations de pétrole descendent
à zéro», a-t-il insisté, précisant que la
réduction doit intervenir «maintenant» pour
que les achats soient totalement stoppés au 
4 novembre. Le président américain Donald
Trump a annoncé le 8 mai son retrait de
l’accord international de 2015 censé
empêcher l’Iran de se doter de la bombe
atomique, qu’il juge trop laxiste. Il a rétabli,
à cette occasion, toutes les sanctions
américaines levées dans le cadre de cet
accord, y compris les sanctions secondaires
qui frappent les entreprises étrangères qui
continueraient de faire affaire avec Téhéran.
Ces dernières doivent donc choisir entre leurs
investissements en Iran et leur accès au
marché américain. Washington leur avait
donné un délai de 90 à 180 jours pour se
retirer du marché iranien. Les pays européens
ont tenté depuis mai, sans grand espoir, de
négocier des exemptions épargnant certains
secteurs ou contrats, mais ce responsable
américain a confirmé mardi la ligne dure
affichée par l’administration jusqu’ici.

Vivez la passion de la Coupe
du Monde 2018 avec
«Haya ! Sport» d’Ooredoo
Actualité, scores, résultats,
vidéos, jeux-concours et de
nombreux cadeaux à gagner
Ooredoo accompagne ses clients durant la
Coupe du Monde 2018 et leur propose son
service innovant «Haya ! Sport» qui leur
permet d’avoir, en direct, toute l’actualité du
Mondial russe sur leur téléphone, ordinateur
et via l’application «My Ooredoo».
Le nouveau service «Haya! Sport» offre aux
clients de Ooredoo la possibilité de suivre
l’actualité de cette compétition footballistique
majeure, de recevoir les résultats et les scores
des matchs et de visionner des vidéos de
leurs footballeurs préférés et leurs équipes
favorites. Les souscripteurs à ce service
peuvent également participer au «défi Haya !
Sport» en répondant à des questions relatives
au football et remporter de nombreux
cadeaux notamment : un T-Shirt et un ballon
de football signés par la star mondiale du
football Zinédine Zidane, une console PS4
Pro avec le jeu Fifa 2018 ainsi que des
recharges Super MAXY et MAXY 2000. 
Les clients Ooredoo peuvent accéder à cette
plateforme sur l’application «My Ooredoo»
depuis leur smartphone, leur tablette ou leur
ordinateur en choisissant la langue de leur
choix : arabe, français ou anglais.
«Haya ! Sport» est disponible à travers tout
le territoire national à 100 DA par semaine
ou 300 DA par mois seulement. Pour toute
nouvelle souscription, le client bénéficie
gratuitement du service «Haya ! Sport»
durant 3 jours. A travers ce service innovant,
Ooredoo enrichit le quotidien des Algériens
et les accompagne tout au long de cette
manifestation footballistique mondiale.

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a signé, ce mardi,
deux décrets, l’un mettant fin aux fonctions de Abdelghani Hamel en
tant que Directeur général de la Sûreté nationale (DGSN), et l’autre por-
tant nomination de Mustapha Labiri à la tête de ce corps de sécurité,
indique un communiqué de la présidence de la République.
«Son excellence, Monsieur Abdelaziz Bouteflika, président de la
République, a signé ce jour deux décrets, le premier mettant fin aux
fonctions de Abdelghani Hamel, en tant que Directeur général de la
Sûreté nationale, et le second portant nomination de Mustapha Lahbiri à
la tête de la DGSN», précisait la même source.

«La généralisation d’internet
se poursuit», assure Faraoun

Le gouvernement ne cesse d’encourager
la stratégie nationale pour le haut et le
très haut débit par fibre optique devant
cibler toutes les régions, a souligné , ce
mardi, la ministre de la Poste, des
Télécommunications, des Technologies

et du Numérique, Houda-Imane Faraoun,
lors de sa visite dans la wilaya de
Tlemcen. Dans cette optique, la ministre
a précisé que d’autres programmes de
raccordement des zones industrielles et
des établissements publics sont en cours.
Concernant le réseau postal, la ministre a
rappelé que le gouvernement veillera à
poursuivre la mise en œuvre des actions
engagées pour diversifier l’offre et amé-
liorer la qualité des prestations de ser-
vice au profit des citoyens notamment
par la densification, la rénovation et la
modernisation.
Dans ce sillage, elle a souligné que
toutes les mesures seront prises pour
garantir les conditions d’accueil des
citoyens et la diffusion équitable, sur
l’ensemble du territoire national, des
services et des prestations, «avec une
qualité et une sécurité répondant aux
normes internationales».

Centre de migrants de l’UE
L’Algérie
«n’est pas concernée»

Les autorités algériennes ont opposé une fin de
non-recevoir au projet de l’Union européenne
visant à installer des centres pour migrants
dans les pays du sud de la Méditerranée, dont
l’Algérie. «L’Algérie n’est pas concernée par
ces propositions d’externalisation de la gestion
des frontières extérieures de l’UE».
Lundi, le ministre de l’Intérieur italien Matteo
Salvini a promis lors d’un déplacement
effectué en Libye l’idée d’installer des centres
d’accueil pour migrants dans le pays, à la
frontière libyenne. «Nous soutiendrons, d’un
commun accord avec les autorités libyennes, 
la mise en place de centres d’accueil et
d’identification (de migrants) au sud de la
Libye, à sa frontière externe, pour l’aider
autant que l’Italie à bloquer la migration», 
a déclaré Salvini sans préciser dans quels pays
ces centres devraient être installés. 
«Il est hors de question que des centres soient
établis en Algérie. Il n’y a même pas de
discussions en cours», a affirmé notre source.
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